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Dias infames na Política nacional: Há dois anos 
Michel Temer, mercê do impedimento da Presi-
dente Dilma Rousseff, assumia o Governo com a 
promessa de recuperar o desenvolvimento ame-
açado do país, com a promessa de  um regime de 
rígido controle fiscal e recuperação do entendi-
mento nacional; há um ano, exatamente, a Na-
ção ouvia estarrecida o diálogo comprometedor 
deste mesmo Presidente com um dos maiores 
empresários do país, o que lhe custaria não só a 
afronta quase unânime dos brasileiros, expres-
so por altos índices de rejeição, como dois pro-
cessos da Procuradoria Geral da República. Não 
obstante, Temer continua pousando de mocinho. 
'Óressa'!

Temer não é só o pior Presidente de todos os 
tempos, passados e vindouros, mas vai passar 
para a História como o Rei dos Trapalhões. Toda a 
santa semana é protagonista de uma trapalhada 
e nada de positivo cola a favor dele. Pelo contrá-
rio, pega o ruim de longe. E semeia o pior, já visí-
vel no horizonte.

A última foi o Convite para a cerimônia do 
segundo aniversário do Governo: “O Brasil de 
volta, vinte anos em dois”. Foi ridicularizado em 
todas as mídias e viralizou na INTERNET. Bordão 
errado em todos os sentidos pois estigmatizado 
como retrô o convite evoca o que a esquerda 
tem dito desde que Temer assumiu em maio de 

2016: É uma volta atrás, no que o passado tinha 
de pior. Um afetado uso da mesóclise  pelo Pre-
sidente não lhe capacitou, de resto, à percepção 
do lugar estratégico de uma mera vírgula. Tivesse 
usado dois pontos, ficaria mais claro, mais ainda 
se houvesse destacado em maiúsculas a primei-
ra parte do bordão – O “BRASIL DE VOLTA: Vinte 
anos em dois”. Ainda assim, soaria mal a um Go-
verno que se pretende moldar o futuro,  o uso 
do verbo voltar. Voltar sugere sempre o  eterno 
retorno,  a reedição do mesmo. Na MPB, a volta 
do boêmio alquebrado.  Triste. E mais uma vez, 
Temer vai e volta. Faz e desfaz. No fundo,  não 
sai do lugar, um lugar incômodo que ocupa e que 
lhe recomendaria um mínimo de discrição, .  Não 
consegue, “se acha”, como se fosse a reencar-
nação de Juscelino. Atua com a desenvoltura de 
um toureiro em ato,  sem qualquer economia de 
gestos, mãos  e dedos em riste, afora os ternos 
impecáveis,  à espera da consagração do estádio. 
Mas não há estádios, não há público, não há, ho-
nestamente, nada a comemorar neste segundo 
ano do Governo Temer. O saldo em reservas que 
impede uma grave crise cambial lhe é anterior e 
os baixos índices de inflação não refletem senão 
o fosso profundo da recessão. E se algo de bom 
ocorre na economia tem muito mais a ver com 
o descolamento dos empresários do Governo do 
que o resultado de suas diretrizes. Nem falar da 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

ENTRE VÍRGULAS

explosão da dívida pública, já perto de 100% do 
PIB  . O Governo Temer, enfim,  é um desastre.

 Na verdade, o impeachment de Dilma foi um 
erro precipitado, à despeito de seus erros,  pela 
voracidade de um “Quadrilhão”  articulado pelo 
Presidente da Câmara dos Deputados, Eduardo 
Cunha,  hoje condenado e preso em Curitiba, à 
espera de seus comparsas, que, um a um, ain-
da lhe farão companhia.. Nem Temer está livre 
deste destino, pois os dois processos contra ele, 
sustados pela Câmara – e mais o que se gesta na 
Procuradoria Geral da República por favores con-
cedidos a operadoras do Porto de Santos- , ainda 
lhe perseguirão. Quem viver verá.

Como se não bastasse o ridículo do Planalto, 
o país descobre pelos arquivos da CIA, revelados 
por Matias Spektor, que seus generais Presiden-
tes foram coniventes e responsáveis pela execu-

ção de opositores ao regime. E não se diga que 
eram prisioneiros de combate eis que esgrimiam, 
mais das vezes, apenas ideias contra o autorita-
rismo, tais como W. Herzog e Manoel Fiel Filho. 
Nestes mesmos dias, na Alemanha, um velhinha 
foi presa por afirmar-se partidária de Hitler e do 
nazismo. Obrou bem o Governo  daquele país. 
Não se pode ser tolerante com intolerantes se 
quisermos preservar liberdades fundamentais. 
Já aqui, um dos candidatos mais cotados à Presi-
dência da República não faz segredo – até louva 
– de seu apoio o regime militar 1964-85. E seu 
provável companheiro de chapa ao Governo do 
Rio Grande do Sul, Luiz Carlos Heinze, do PP, já 
separado do Governo Sartori (MDB),  talvez cres-
ça nesta mesma sombra. Eis o maior risco da po-
larização esquerda x direita. Ela vitimiza o que de 
mais caro temos a preservar: a democracia.

OPINIÃO
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Por Fausto Júnior

Em seu pronunciamento na úl-
tima sessão da Câmara, realizada 
na segunda-feira, dia 14 de maio, 
o vereador Carlos Monteiro, o Tu-
barão (MDB), acabou questionan-
do praticamente toda a escolha do 
governo de Carlos Souza (prefeito 
de Torres) para utilizar os recursos  
oriundos de um empréstimo junto 
ao Badesul - Banco de Desenvolvi-
mento do Extremo Sul - que serão 
( ou não) tomados pela prefeitura. 

É que está para ser votado o Projeto 
de Lei (PL) que autoriza a municipa-
lidade a receber até R$ 6 milhões de 
empréstimo do banco de fomento. 
O prefeito Carlos Souza já divulgou 
para a sociedade e para os verea-
dores os locais onde o dinheiro será 
utilizado. Consequentemente,  os 
vereadores que fazem oposição ao 
governo na Câmara colocaram suas 
opiniões sobre a qualidade de uso 
do dinheiro, para mostrar suas es-
calas de valores nas prioridades de 
investimentos no município. 

POLÍTICA

Vereadores de Torres questionam lista de obras para 
uso de verbas do Badesul e base do governo responde

Tubarão e Dê questionam projeto. 

PL pede autorização para prefeitura tomar R$ 6 milhões em empréstimo e avaliações dão conta que municipalidade tem capacidade 
de pagamento. Votação deve ocorrer na próxima sessão

Mais em Escolas e menos em reparos de vias
Tubarão questionou o uso de dinhei-

ro para refazer a pavimentação da entra-
da das praias do Sul. Para ele, gastar R$ 
615 mil para 'tirar e colocar pedras' em 
vias não seria uma boa forma de gastar 
dinheiro de empréstimos. Ele sugeriu, 
por exemplo, que a prefeitura construa 

um ginásio de Esportes na Vila São João, 
conforme o vereador, “cobrado por pais 
de alunos e educadores das escolas da-
quele bairro”. 

Outro questionamento, do mesmo 
vereador oposicionista na Câmara, criti-
cou o uso de cerca de R$ 1,5 milhão dos 

recursos do empréstimo  em obras de 
melhorias do Parque do Balonismo (Odí-
lio Webber Rodrigues). Ele lembrou que 
o local ainda não está escriturado no 
nome da prefeitura. Por isso achou te-
merária a opção de investir dinheiro pú-
blico num lugar que poderia ser requeri-

do pelo dono (governo do Estado). É que 
o imóvel foi permutado com a cidade de 
Torres para que o governo do RS cons-
truísse o Aeroporto Regional, na Estrada 
do Mar. Na permuta (feita de fato - mais 
ainda não formalizada), a prefeitura de 
Torres desapropriou e comprou a área 

atual do aeroporto, e em contrapartida 
recebeu a área do antigo aeroporto, 
hoje parque do Balonismo. Só que bu-
rocracias jurídicas ainda estão penden-
tes para formalizar e escriturar as duas 
áreas para os novos donos e encerrarem 
juridicamente a troca de imóveis.

Investimentos em pendências
O vereador Dê Goulart (PDT) também 

questionou a tomada do empréstimo, 
e não garantiu qual será seu voto no PL 
que autoriza a prefeitura a se endividar. 
Para Dê a centralização das atividades da 

prefeitura atual no imóvel comprado em 
2013 para ser a nova sede administrativa 
( ex-hotel Beira Mar), é pendência impor-
tante. Para ele, o governo deveria priori-
zar a centralização definitiva para parar de 

pagar vários alugueis que ainda mantêm 
- isso por não conseguir reformar mais an-
dares do novo centro administrativo para 
abrigar as repartições que ainda pagam 
alugueis mensais. Ele ainda acha que os 

investimentos em vias deveriam ter como 
prioridade o conserto de áreas urbanas 
centrais que alagam nas chuvas - como as 
ruas no centro, no entorno da Bomagg e 
adjacências - ao invés de reformar praias 

do Sul. E por isso deu o recado que, mes-
mo seu partido sendo ainda teoricamente 
parte da base do governo Carlos Souza, 
ele ( Dê Goulart) não garante que vai votar 
a favor da tomada de empréstimo.  

Líderes da base respondem apoiando a aprovação e apostam na mesma
A seguir, o vereador Ernando Elias 

(Rede) defendeu a aprovação do em-
préstimo pela casa legislativa e explicou 

que, para ele, em prioridades públicas, 
“nunca se pode agradar a todos”.  Er-
nando Elias defendeu a lista de obras 

para investimentos dos recursos, como 
no Parque do Balonismo, as passarelas 
de entrada na Praia Grande e as vias da  

entradas de duas  praias do sul. Para ele, 
os investimentos  “vão dar para Torres 
uma nova cara”.  Elias defendeu a re-
forma nas entradas das Praias do Sul, 
lembrando que há mais de 20 anos não 
se investe nestes locais. Ressaltou que 
a reforma nos dois acessos das praias 
do sul (Estrela do Mar e Paraíso) torna-
ra a via 'mais forte' porque irá ser feita 
com reforço dos cordões de calçada, o 
que vai evitar que as vias voltem a ter 
buracos após a recolocação das pedras 
irregulares. 

A seguir o vereador Fábio da Rosa 
(Progressistas) - que também é presi-
dente da Câmara - foi à tribuna, defen-

deu a prefeitura e a lista de obras elen-
cada para beneficiar-se com os recursos 
oriundos do empréstimo que vai ser 
votado. Ele inclusive voltou a citar outro 
empréstimo que deve vir para Torres, 
de R$ 8 milhões, cujo projeto em breve 
deve entrar em debate na Câmara. Fábio 
foi otimista, lembrou que todas as ana-
lises feitas dão conta que a prefeitura 
possui capacidade de pagamento dos 
dois empréstimos. Disse que acredita 
que seus colegas vão votar a maioria a 
favor e adiantou que, se tiver que de-
sempatar como presidente da casa, ele 
irá votar a favor da aprovação da toma-
da de empréstimo junto ao BADESUL. Fábio e Ernando defendem prioridades.

Matéria vai à votação na próxima sessão
Se não houver desencontros 

maiores, o Projeto de Lei  deve ser 
votado na próxima sessão da Câma-
ra, marcada para terça-feira, dia 22 
de maio - por conta de segunda-fei-
ra (21) ser feriado do aniversário de 

Torres (que completa 140 anos de 
emancipação política).  A oposição 
formal ao o governo Carlos é de qua-
tro vereadores do MDB (Gimi, Mar-
cos, Jaques e Tubarão), mas o vere-
ador Jacques tem votado a favor da 

municipalidade mesmo quando seus 
colegas se opõem. 

No outro lado, a base aliada do 
governo é formada por três verea-
dores dos Progressistas (Fábio, Gisa 
e Val); dois vereadores do PDT (Dê e 

Rogerinho); um vereador do PTB (Je-
ferson), uma vereadora do PT (Zete) 
e um vereador da Rede Sustentabili-
dade (Ernando), somando sete votos 
dos oito (Fábio é presidente e só vota 
para desempatar). Mas o PDT de Dê 

Goulart e Rogerinho votou contra o 
governo na última votação polêmica 
que iria mudar a planta de valores do 
IPTU, o que fez que o governo per-
desse.   O vereador Pardal (PRB) se 
diz neutro.  
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O Litoral Norte gaúcho rece-
berá  o reforço de 20 policiais 
que serão alocados nos municí-
pios de Osório, Torres, Mostar-
das, Morrinhos do Sul, Arroio 
do Sal, Capivari do Sul, Cidreira 
e Tavares. Os deputados federal 
Alceu Moreira e estadual Gabriel 
Souza, ambos do PMDB, esti-
veram na última semana com 
o secretário estadual de Segu-
rança Pública, Cezar Schirmer, 
reforçando a necessidade do 
aumento do efetivo para auxiliar 
no combate à criminalidade na 
região.

O deputado Gabriel explica 
que os novos policiais estão fi-
nalizando o estágio operacional 
supervisionado e fazem parte da 
última turma de soldados forma-
da. “Após a conclusão dessa eta-
pa, eles serão lotados nos muni-
cípios do litoral onde irão servir 
definitivamente”, complementa. 
O parlamentar explica também 

que o intuito é fazer com que 
haja uma concentração do efeti-
vo em cidades que possam aten-
der a demanda do seu entorno.

O deputado Alceu Moreira 
destacou que o novo efetivo será 
importante para a segurança da 
região. “Com certeza com esse 
efetivo vamos qualificar o traba-

lho realizado pela Brigada Mili-
tar. Através da nossa articulação 
junto com o deputado Gabriel 
garantimos para o litoral no últi-
mo ano viaturas, equipamentos 
e efetivo. Esse trabalho conjunto 
tem reflexo na melhoria da se-
gurança da região”, frisou Alceu 
Moreira.

POLÍTICA

Políticos do litoral na luta política por 
recursos para a  segurança regional

Secretário de Segurança do estado (centro) recebeu mais uma 
vez os representantes do litoral pela Assembleia Legislativa do RS 

( Gabriel – d) e pela Câmara Federal ( Alceu – e)

Mais segurança
A segurança pública é priori-

dade para o Governo do Estado e 
pauta permanente dos mandatos 
dos parlamentares. Por isso, diver-
sas ações já foram implantadas e 
recursos liberados para o Litoral. 
Os municípios do Caraá, Imbé, 
Mostardas, Santo Antônio da Pa-
trulha e Xangri-lá aderiram ao Sis-
tema de Segurança Integrada com 
os Municípios (SIM) e agora tra-

balham de forma integrada com a 
SSP.

No ano passado, foram garan-
tidos 27 novos soldados para a 
Brigada Militar, além de 7 novas 
viaturas para região, totalizando 
um investimento de mais de R$ 
720 mil.  Para Polícia Civil foram 
destacados para o litoral no ano 
passado 20 policiais civis, além de 
11 viaturas e equipamentos.

As operações Golfinho e Avante 
também resultaram em mais segu-
rança para a região. Neste último 
verão, foram realizados 665 salva-
mentos e apenas uma morte em 
toda operação -  o que representa 
uma queda de 60% nos salvamen-
tos e 97% nos óbitos, em compara-
ção a 2017. Foram entregues dez 
novos quadrículos para o Corpo de 
Bombeiros Militar do Litoral Norte.

Paula Borowsky

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmarara Municipal de Torres

 COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTROLE

EDITAL Nº 15/2018.
(Audiência Pública)

 A Presidência da Câmara Municipal de Torres e da Comissão de Orçamento, Finan-
ças e Controle, no uso de suas atribuições, faz saber que no dia 23 de maio de 2018, 
às 14:00 horas, será realizada, no Plenário da Câmara Municipal, AUDIÊNCIA PÚBLI-
CA para apresentação do Relatório de Avaliação das Metas Fiscais, referentes ao 

1º Quadrimestre de 2018 do Município de Torres.
Poderão inscrever-se para participar dos debates públicos, as entidades gover-

namentais, classistas, sindicais, setoriais, comunitárias e outras, devidamente ins-
tituídas e com domicílio no município de Torres, e que seus estatutos possuam fins 
sociais, educativos, culturais, comerciais, industriais, filantrópicos, além de qualquer 
cidadão desvinculado de entidades integradas da sociedade civil, desde que com-

prove sua habilitação ao exercício da cidadania e residência neste município.
As inscrições estão abertas até o dia 22 de maio de 2018, das 13:00 
horas às 18:00 horas, junto à Comissão de Finanças, Orçamento e 

Controle, na Câmara Municipal de Torres, na Av. do Riacho, 1423 ou pelo 
e-mail: tubarão@camaratorres.rs.gov.br.

Ver. Fábio da Rosa                                     Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro
   Presidente Câmara.         Presidente da Comissão

Trabalho de deputados Alceu Moreira (e) e Gabriel Souza (d) garante novos policiais 
militares para a região

TORRES - A Prefeitura de 
Torres entregou à popula-
ção na última sexta-feira, 
11 de maio, o ESF Padre Luiz 
Benini, na Vila São João, to-
talmente reformado e am-
pliado. A Unidade de Saúde 
estava fechada desde 2014 
para reforma e foi reaberta 
contando com novos equi-
pamentos e materiais, além 
de novos móveis e ainda um 
veículo zero quilômetro para 
melhorar o atendimento aos 
usuários. Para a reabertura, 
foram investidos recursos 
próprios do Município na re-
forma e R$ 250 mil em recur-
sos do Governo Federal para 
aquisição de equipamen-
tos e materiais através de 
emendas parlamentares de 
autoria dos deputados Re-
nato Molling (R$ 200 mil) e 
Manuela D´Àvila (R$ 50 mil).

O ato contou com a pre-
sença da comunidade, do 
prefeito Carlos Souza, do 
deputado federal Renato 

Molling, da secretária da 
Saúde Suzana Machado, do 
presidente do Conselho Mu-
nicipal de Saúde Francisco 
Pereira, do delegado da 18a 
Coordenadoria Regional de 
Saúde, Claudio Paranhos, 
dos vereadores Carlos Ja-
cques e Zete Silveira e do 
presidente da Associação 
dos Moradores da Vila São 
João, Manoel Jovelino de 
Carvalho.

A Unidade conta com sala 
completa para atendimen-
to odontológico, incluindo 
equipamento de RAIO X, 

consultórios médicos, sala 
de pediatria, sala de vacinas, 
farmácia, sala de triagem e 
procedimentos, entre outros 
espaços. Com o funciona-
mento do Padre Luiz Benini, 
o ESF Alberto João Miguel, 
localizado na Padre Réus, 
será fechado para também 
passar por uma reforma. Em 
breve, a Vila São João conta-
rá com dois postos de saúde. 
Cerca de 3.200 pessoas são 
usuárias do serviço da saú-
de municipal, de um total de 
população em torno de cin-
co mil da Vila.

Prestigiado ato marca reinauguração 
de ESF na Vila São João
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Por Prefeitura de Torres

Com o objetivo de viabilizar um 
novo acesso a Torres, atendendo an-
tiga demanda dos moradores e visi-
tantes da cidade, representantes da 
administração municipal reuniram-se 
na tarde desta segunda-feira, 14 de 
maio, com o gestor do Parque Estadual 
de Itapeva para propor, em conjunto, 
a elaboração de projeto do acesso sul, 
com relação a Estrada do Normélio. 
O Ministério das Cidades já sinalizou 
com a aprovação da carta consulta 
sobre a pavimentação desta via que é 
lindeira ao Parque de Itapeva. O gestor 
Paulo Grübler disse que um novo aces-
so é necessário, mostrando-se recepti-
vo. Na próxima semana, as assessorias 
técnicas da Prefeitura e Peva já devem 
começar a criar, juntas, o projeto.

Desta reunião realizada nas de-
pendências da sede administrativa 

do Peva, localizada na Avenida Cas-
telo Branco, e solicitada pelo muni-
cípio, participaram o secretário de 
Planejamento e Participação Cida-
dã, Matheus Junges; o secretário de 
Meio Ambiente e Urbanismo Júlio 
Agápio da Silva; o presidente da Câ-
mara de Vereadores, Fábio da Rosa; 
técnicos da Prefeitura e ainda o ser-
vidor administrativo do Parque, Ciro 
Silveira Trindade.

A maior preocupação do secretá-
rio de Planejamento foi de eviden-
ciar a necessidade de uma parceria 
na elaboração deste projeto com 
a finalidade de facilitar e agilizar o 
processo de criação deste novo aces-
so no município. O propósito é o de 
não perder o recurso proveniente 
do programa “Avançar Cidades”, do 
Ministério das Cidades, contemplan-
do a pavimentação de vias como a 
Estrada do Normélio e Rua Univer-

sitária. Para o gestor do Peva é fun-
damental que neste projeto estejam 
minimizados os impactos ambientais 
perante a execução desta obra como 
fluxo hídrico, conservação de fauna e 
flora, enfim, “que o projeto garanta 
a preservação ambiental frente aos 
impactos”.

A equipe técnica indicada pelo 
Peva para atuar com os técnicos da 
Prefeitura é a mesma contratada 
para executar a revisão do Plano de 
Manejo. Na oportunidade, Paulo 
Grübler destacou que o projeto de 
engenharia será colocado para apro-
vação do Conselho do Parque. Por 
sua vez, Matheus Junges salientou 
que o processo será transparente, 
acompanhado pela população, uma 
vez que este novo acesso é uma an-
tiga demanda no município. Apesar 
da pavimentação da Rua Eldorado, 
conhecida como Estrada do Normé-

lio, estar na pauta do novo acesso há 
muitos anos, esta é a primeira vez 

que o tema é tratado oficialmente 
com o gestor do Peva.

GERAL

Acesso Sul de Torres deve ter projeto elaborado 
por técnicos da Prefeitura e do Peva

Reunião ocorreu na última segunda-feira (14) para tratar sobre a questão (foto)

Administração Municipal prestigia “Grito da 
Terra” dos trabalhadores rurais

TORRES - Nesta sexta-feira, 11 de maio, o 
prefeito Carlos Souza participou do movimento 
“Grito da Terra”, ato integrante da agenda sin-
dical nacional do campo. O evento ocorreu na 
sede do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de 
Torres contando com a participação de vários 
secretários municipais, possibilitando a discus-
são direta de questões pontuais da área. No 
movimento liderado pelo presidente do Sindi-
cato, José Carlos de Matos, estavam presentes, 
entre outras lideranças, o secretário municipal 
de desenvolvimento Rural e Pesca, José Vander-
lei Brocca; da Educação, Sílvia Pereira; da Saúde, 
Suzana Machado; de Obras e Serviços Públicos, 
Davino Lopes e a vereadora Zete.

De acordo com o presidente do Sindicato, 
uma das maiores preocupações do setor é com 
as condições das estradas vicinais. Para tanto, 
o prefeito trouxe uma boa notícia, disse que as 
secretarias de Obras e a Rural estão trabalhan-
do juntas, para em breve realizarem imediatas 
melhorias nas estradas mais precárias. Aina 

anunciou que o Ministério da Agricultura sina-
lizou como positiva a solicitação de recursos na 
ordem de R$ 400 mil para aplicar em estradas 
vicinais.

No bate-papo com os agricultores familiares 
presentes no auditório, foram tratadas várias 
demandas, entre elas, o vazio sanitário do ma-
racujá, o atendimento médico nas unidades de 
saúde, a manutenção da escola do Rio Verde, a 
água potável no Jacaré, a academia ao ar livre na 
Pirataba, entre outras. Ninguém ficou sem res-
posta, todos os temas foram encaminhados O 
prefeito ainda colocou-se à disposição para tra-
tar nas comunidades sobre as demandas apre-
sentadas na pauta de reivindicações no Grito da 
Terra Municipal, evento promovido pela Contag, 
Fetag e STRs. Presentes no movimento, agricul-
tores da Areia Grande, Vila João XXIII, Pirataba, 
Vila Lothammer, Jacaré, Barro Cortado, Vila São 
João, Campo Bonito e São Brás.

*Com prefeitura de Torres

Evasão escolar é tema de capacitação para educadores e conselheiros tutelares
A evasão escolar foi tema de capa-

citação para educadores e conselheiros 
tutelares nessa segunda-feira, 14 de 
maio, em Torres. O evento foi organi-

zado pelo Conselho Tutelar em parceria 
com o Ministério Público e dirigido aos 
sete municípios da comarca: Arroio do 
Sal, Dom Pedro de Alcântara, Mampitu-
ba, Morrinhos do Sul, três Cachoeiras, 
Três Forquilhas e Torres. As atribuições 
do Conselho Tutelar e dos educadores 
também foram esclarecidas. O objeti-
vo principal da reunião foi de capacitar 
os profissionais da educação da região 
para atuar corretamente com o Sistema 
da FICAI-Ficha de Comunicação de Alu-
no Infrequente.

Cerca de 100 participantes compa-
receram à capacitação realizada nas 
dependências da Casa da Terra. Con-
forme destacado, a FICAI é uma fer-
ramenta importante para auxiliar na 

compreensão da realidade do aluno e 
assim poder-se fazer a análise de quais 
as intervenções cabíveis em cada caso. 
O bate-papo foi ministrado pelos mem-
bros da Aconturs- Associação de Conse-
lheiros Tutelares do Rio Grande do Sul, 
Júlio Fontoura, coordenador nacional 
dos Conselhos Tutelares e Gabriel Ca-
valcante, conselheiro tutelar.

Na conversa abordaram a impor-
tância da inteiração entre Escola, Pro-
motoria de Justiça e Conselho Tutelar 
para zelar pelo direito da criança e do 
adolescente à educação. “Precisamos 
estreitar essas relações para fazer com 
que a FICAI funcione”, afirmou Fontura. 
No bate-papo discutiu-se maneiras de 
fazer esta inteiração funcionar para tor-

nar-se mais efetiva na recuperação dos 
alunos infrequentes.

Falando sobre como tornar o siste-
ma mais efetivo, Cavalcante incentivou 
as escolas a esgotarem todas as alter-
nativas antes de contatar o Conselho 
Tutelar e frisou a importância da atuali-
zação dos dados dos alunos para que as 
apurações sejam úteis. O conselheiro e 
o coordenador destacaram como negli-
gências no processo causam dificulda-
des, prejuízos e atrasos. De acordo com 
o conselheiro, o órgão acaba precisan-
do cumprir ações que já deveriam ter 
sido adiantadas pela escola junto a ou-
tros sistemas como o CRAS para agilizar 
o processo no Conselho Tutelar.

*Com prefeitura de Torres
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Por Fausto Júnior*

Na última quarta-feira, dia 16 de 
maio, foi realizada nas dependên-
cias da Sala de Reuniões da Prefei-
tura Municipal de Torres, o encon-
tro mensal do Conselho Municipal 
do Meio Ambiente (Comam). Na 
pauta, dentre outros assuntos, foi 
votada a aplicação de R$45 mil do 
Fundo Municipal do Meio Ambien-
te para a compra de um Contêiner 

- que seria adaptado para utilização 
no Canil Municipal. O objetivo do 
mesmo seria abrigar um banheiro 
para servidores e voluntários que 
lá trabalham, bem como abrigar um 
consultório de uso da Veterinária e 
espaço para servir como depósito 
de ração. A demanda foi solicitada 
pela Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente após pesquisa de priori-
dades feita com profissionais que lá 
trabalham. 

O meio ambiente impacta a qualidade 
do ar e da água, a disponibilidade de ali-
mentos e remédios, a saúde e beleza das 
comunidades em que vivemos e o futuro 
de todos nós. Por isso o objetivo principal 
da campanha de plantio é a conscientiza-
ção ambiental, e está em um dos pilares do 
trabalho de Lions em todo o planeta. A ins-

trução dada aos apoiadores da campanha 
era de “plantar e cuidar da nova árvore que 
floresce”. 

Em Torres, as mudas para realizar a cam-
panha foram adquiridas (em parte) e doa-
das por entidades locais (em outra parte), 
para somarem as 300 unidades distribuídas 
em Torres.

MEIO AMBIENTE

Conselho do Meio Ambiente rejeita aplicação 
de verbas no Canil

Defensores do projeto acham que R$ 45 mil do Fundo Municipal do Meio Ambiente para banheiros, consultório e depósito de ração seria uma boa 
relação custo X benefício. Opositores, entre outros motivos, apontam a prioridade pelo cumprimento de demandas presentes no TAC do Canil

Outras prioridades derrubaram o projeto

A relatoria inicial foi feita em reu-
nião anterior pelo representante do 
Lions Clube no Conselho, Francisco 
Pereira. Nesta, o conselheiro - após 
verificar in loco e com os servidores 
do Canil a necessidade da compra do 
contêiner para seus fins. Ele acabou 
sugerindo que os conselheiros votas-
sem à favor. Só que a presidente do 
COMAM, Ivana Freitas, pediu vistas 
ao projeto e transferiu a votação. E 
nesta reunião de quarta-feira (16/4) 
a líder do Conselho acabou defen-
dendo a postura inversa, após, con-
forme ela, consultar pessoas ligadas 

à Associação Torrense de Proteção 
aos Animais (ATPA) e a diretoria do 
Parque Itapeva (PEVA). 

O assunto acabou polemizando a 
reunião dos conselheiros ambien-
tais. É que um dos argumentos usa-
dos pela presidente para mudar o 
rumo da relatoria foi a da reclama-
ção do diretor do Parque Itapeva, 
Paulo Carlos Grubler, que disse que 
o próprio Canil estava em situação 
irregular por conta de nunca ter re-
gularizada sua Licença Ambiental. Foi 
quando um dos defensores da apro-
vação dos recursos lembrou que as 

leis ambientais não exigem que haja 
licenciamento para atividades do 
tipo no Canil. E isto acabou gerando 
um debate. 

Mas, a seguir, a representante da 
ATPA, protetora Maria do Carmo, de-
fendeu o não uso de verbas para o 
Canil por outro motivo. Para ela, as 
melhorias no canil precisam priori-
zar as mudanças exigidas no cumpri-
mento do Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) que a prefeitura assi-
nou junto ao Ministério Público Esta-
dual (MPE) da Comarca. Além disto, 

Maria do Carmo acha que a relação 
custo X benefício do uso dos R$ 45 
mil é fraca. A representante da ATPA 
(associação que já cuidou do canil 
até o ano de 2012, então em parceria 
com o poder executivo) disse ainda 
que existem vários outras necessi-
dades estruturais em todo o sistema 
de rede de proteção aos animais, as-
sim como para precaução às mazelas 
causadas pelo abandono de cães e 
gatos na cidade, antes dos itens lis-
tados para serem utilizados pelos R$ 
45 mil do Fundo Ambiental local. 

Sem melhorias, mas com necessidades das melhorias
Foi quando o tema foi à vota-

ção. E com 11 votos contra e 6 vo-
tos a favor, foi REJEITADO o pedi-
do de uso de R$ 45 mil do Fundo 
do Meio Ambiente para este fim. 

Agora, a prefeitura deve elabo-
rar outro projeto para tentar (se 
quiser) utilizar dinheiro do fundo 
para demandas do Canil. 

A rejeição ao projeto foi rece-

bida com surpresa pela prefeitu-
ra. É que existem reclamações re-
correntes sobre as necessidades 
iminentes de todo o escopo do 
projeto de Proteção Animal em 

Torres. E os defensores da causa 
animal costumam ser contun-
dentes em suas reclamações, por 
isso a negativa ao projeto acabou 
gerando certa decepção da Se-

cretaria do Meio Ambiente, que 
contava com a aprovação das me-
lhorias no Canil Municipal. 

 
*Editado por Guile Rocha

Mudas são distribuídas em Torres em ação de conscientização ambiental
Blitz realizada por membros do Lions Clube doou plantas nativas em esquina da cidade

Na semana passada, o Lions Clube de 
Torres distribuiu cerca de 300 mudas de 
plantas para motoristas que atenderam à 
campanha do clube. Inclusos em uma es-
pécie de blitz, os próprios sócios foram até 
a esquina da Avenida Castelo Branco com 
a Rua Luiz Gonzaga Capaverde.Lá, durante 
a pausa do sinal vermelho, doavam várias 
espécies de árvores nativas para serem 

plantadas nas casas ou nos arredores das 
residências dos motoristas torrenses (ou 
visitantes que passavam pela cidade). Caso 
os motoristas que recebecem as mudas qui-
sessem contribuir espontaneamente com o 
Lions, os sócios recebiam as doações em 
dinheiro dos mesmos. A verba arrecadada 
será usada em outras campanhas do clube - 
sejam de cunho ambientais ou sociais.

Conscientização faz parte de pilar internacional 
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A prefeitura da cidade de Qua-
raí está em campanha aberta para 
CONSCIENTIZAR as famílias da-
quela cidade sobre a RESPONSA-
BILIDADE de ter filhos. A atitude 
VIRALIZOU nos redes sociais e 
acabou sendo pauta de debates em 
meios de comunicação de abrangên-
cia estadual, como Zero Hora, por 
exemplo. 

Parabenizo o prefeito daquela ci-
dade e sugiro que o tema seja con-
siderado como Campanha e Política 
Pública em nível NACIONAL. E até 
que venha a ser tema de debate en-
tre os candidatos na eleição que se 
aproxima, para sabermos o que cada 
ideologia apresentada acha sobre o 
assunto. 

Nunca foi tão importante revisar 
a relação da sociedade com as políti-
cas públicas neste tema. Nos últimos 
20 anos, foi hipócrita a postura de 

SILENCIO “politicamente correto” 
sobre isto, como se sugerir planeja-
mento familiar fosse uma forma de 
discriminação aos mais pobres ou de 
pecado para algumas religiões. E a 
consequência disto foi o crescimento 
demográfico, com crianças que mui-
tas vezes não tiveram (e não têm) 
ambiente saudável de sobrevivência 
e introdução social. 

Não se trata de conceituar de for-
ma moral ou qualitativamente quem 
pode ou não conceber filhos. Trata-
-se de alertar sobre o fato que gerar 
um Ser exige RESPONSABILIDA-
DE e exige, acima de tudo, capacida-
de de amparo e sustento do mesmo, 
pelo menos das necessidades bá-
sicas, como moradia, alimentação, 
vestuário e cuidados obrigatórios 
até o final da adolescência. No meu 
entender, trata-se de responsabilizar 
as pessoas que vão ter filhos sobre 

as leis que as obrigam de cuidar de 
seus filhos, ao invés de trazer para 
a sociedade o ônus dos cuidados de 
menores desgarrados (como vêm se 
fazendo). Trata-se de mostrar que a 
presença dos pais - principalmente 
da mãe - irá gerar resultados na es-
trutura psicológica que este Ser terá 
no futuro, com os ônus e bônus da 
presença ou do abandono dos pais no 
seu passado. 

Fortes campanhas de CONS-
CIENTIZAÇÃO sobre o tema são 
uma forma CIVILIZADA de agir. 
Não penso ser saudável propor LEIS 
que restrinjam a liberdade de ter ou 
não ter filhos. O civilizado é a socie-
dade e o Estado mostrar as respon-
sabilidades, cobrar os deveres e pre-
miar os que estão os executando com 
presteza e disciplina. Não adiantaria 
restringir o número de filhos por lei 
(como foi feito na China, por exem-

plo). Antes disso, deveríamos exigir 
que os pais das crianças que nascem 
sejam efetivamente  responsáveis 
pela decisão que tiveram, de colocar 
um novo ser no mundo. 

Ninguém pede para ser gerado. 
Quem gera é um ser adulto, que de-
veria cada vez mais ter a consciência 
de sua decisão, o que campanhas de 
conscientização propiciam. 

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

 Por CAMPANHAS de Planejamento Familiar Civilizado

Com a virtual inviabilidade elei-
toral de reeleição do presidente 
Michel Temer, creio que o Brasil 
encerra um ciclo de palhaçadas e 
retrocessos. Vejamos: O PT pegou 
o poder em 2003 com discurso de 
terminar com a corrupção e a rou-
balheira e terminar com o que de-

monizava - o lucro exagerado dos 
bancos e das grandes empresas 
para, conforme projetava, dar mais 
oportunidade para os trabalhadores 
e comunidades pobres. Só que não. 

Na verdade em 2005 o partido já 
estava metido no Mensalão, onde 
comprava o Congresso, o que de-

pois foi julgado como 
verdadeiro. E os Bancos 
nunca ganharam tanto 
dinheiro como neste pe-
ríodo de 12 anos do PT 
no poder, entre 2003 e 
2015.  Houve inclusão 
de categorias mais po-
bres no sistema formal 
de emprego, melhoria 
na qualidade de vida 
das classes menos abas-
tadas, é verdade. Mas 
não se pode afirmar se 

foi reflexo tardio dos outros oito 
anos do governo de Fernando Hen-
rique Cardoso (1994/2002) ou se re-
almente foi causado pelas medidas 
macroeconômicas do governo Lula/
Dilma. Ou seja, a promessa virou 
palhaçada.

Em 2014, outra palhaçada. Acu-
sando a presidente Dilma de pedalar 
contas para o ano seguinte, a opo-
sição conseguiu votos até da antiga 
base aliada do PT (O PMDB) para 
derrubar o governo Dilma através 
do Impeachment. Justamente na 
hora em que a ex-presidente tratava 
de aplicar medidas de contenção de 
despesas para recuperar a tendência 
da economia, que ia para o buraco 
desde 2013. Ou seja, a “oposição” 
tirou do PT o ônus de ter de assu-
mir as medidas duras, e colocou o 
PMDB - que fazia parte do “ex” 

governo - para executar as mes-
mas medidas com remédios fortes 
e cheios de efeitos colaterais para 
mudar o rumo do país, que dão re-
sultados (pequenos) só agora nos 
últimos meses. 

O resultado disto é o monte de 
pedra que os aliados do ex-presi-
dente Lula e de seu PT possuem na 
mão para atirar nos defensores do 
governo, que assumiu após a der-
rubada da presidente Dilma. Dizem 
que a reforma trabalhista foi ruim, 
que a reforma da Previdência pre-
vista é ruim, que a tendência de 
privatização de estatais só acontece 
porque o PMDB e sua base querem 
o que não é verdade. Mas como efe-
tivamente vai se provar isto? Este 
será o mote dos representantes do 
ex- governo do PT.

O resumo da ópera destes últimos 
quinze anos, portanto, 
mostra que o Brasil 
parou. O que andou 
para  frente foram al-
guns ganhos sociais 
referentes à diversi-
dade, à igualdade de 
direitos coletivos e ao 
combate a corrupção. 
Mas na economia, na 
geração de empregos 
e na inovação, o Bra-
sil não andou muito. 

Foram anos perdidos por conta de 
erros da sociedade em acreditar no 
discurso moral e populista da candi-
datura de Lula e seu PT, em 2002; e 
depois de apoiar a derrubada da ex-
-presidente justamente na hora que 
seu governo teria que mostrar que 
errou, ter de aplicar medidas duras 
que geraram desemprego e retro-
cessos sociais.  Necessário ajuste 
forçosamente feito pela nova com-
posição do governo Temer, a partir 
ano de 2016. Palhaçada em cima de 
palhaçada.

O pior é que no meio disto tudo 
há o lado bom -  o combate a cor-
rupção sistêmica no Brasil, que fez 
com que nós, simples viventes, as-
sistíssemos ( e continuemos a assis-
tir) a cobertura dos fatos que mos-
tram os bilhões de reais roubados de 
nós, para encher o bolso de muita 
gente incompetente e covarde. 

Cabe agora tentar apoiar um pro-
jeto de governo que pelo menos 
concorde que estes anos foram de 
erros. Que concorde que não exis-
te como dar benefícios à população 
carente sem desenvolver o sistema 
produtivo da nação e o deixar com-
petitivo.  Que concorde que não 
existe como dar certo um projeto de 
governo que não tenha lemas como 
Liberdade, Responsabilidade e Hu-
manismo como pilares.

O fim de um ciclo de 15 anos de palhaçadas

OPINIÃO
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Torres está de aniversário. A cidade 
está comemorando 140 anos de eman-
cipação política administrativa no dia 
21 de maio, segunda-feira. Para cele-
brar a data, a Prefeitura está organi-

zando uma grande programação entre 
os dias 17 e 30 de maio. O programa 
foi montado por meio de várias Secre-
tarias, junto com entidades parceiras. 
Vá para o aniversário, leve cadeira se 

desejar, chame os familiares, traga o 
chimarrão, animal de estimação, en-
fim, compareça, principalmente dia 
21, quando as atividades ocorrem na 
Prainha, na Praça Borges de Medeiros.

Torres está de aniversário e administração 
organiza intensa programação 

No dia 21, cidade completa 140 anos de emancipação político administrativa

Dia 21 de maio inicia Campanha do Agasalho do Lions Clube 
Nesta Segunda-feira, dia 21 de maio, o 

Lions Clube inaugura sua edição anual da 
Campanha do Agasalho. O clube de ser-
viço escolheu a data do Aniversário de 
140 anos de emancipação político-admi-
nistrativa de Torres porque vai estar pre-
sente com um espaço de exposição na 
Praça Borges de Medeiros, na Prainha, 
aproveitando várias outras atividades 
comemorativas que estarão lá no espaço 
à Beira Mar (também por conta das co-
memorações do aniversário da cidade). 

As doações podem ser feitas no stand 
do Lions na Praça, das 9h às 16h. Po-
dem ser doadas roupas usadas e novas 
assim como cobertores e outras roupas 
de cama. As doações serão distribuídas a 
seguir para comunidades ou associações 

que mostram necessidade destes arti-
gos, para agasalhar pessoas em vulnera-
bilidade social de Torres e região neste 
inverno. 

Alimentos também serão 
bem vindos 

No mesmo stand, os torrenses podem 
doar alimentos não perecíveis. É que o 
Lions Clube possui um banco de estoque 
destas doações - e mensalmente doa 
recursos obtidos na comunidade para 
entidades que necessitam de apoio nes-
te sentido, para manter suas atividades 
sociais de atendimento aos vulneráveis 
locais. 

Diversas atividades previstas : De Balonismo ao
show com Tchê Barbaridade

No dia 21, a Praça Borges de Me-
deiros estará cheia de atividades si-
multaneamente, das 9h às 20h. Vai 
ocorrer uma edição especial do Minha 
Prainha O evento incluiu atividades 
culturais, esportivas, de lazer e de 

entretenimento. Um dos destaques 
da comemoração é o “Parabéns para 
você”, com torta e tudo, que ocorrerá 
às 15h, após a divulgação dos vence-
dores do concurso “Melhor torta de 
aniversário de 140 anos”. e a Taça Ba-

lonismo Torres, nos dias 20 e 21. Caso 
chover no dia 21, o evento será trans-
ferido para o dia 27. Ainda é destaque  
o show do Tchê Barbaridade, |às 20h, 
na Praça. Confira a programação dos 
140 anos de Torres

PROGRAMAÇÃO PROLONGADA - 
Aniversário de Torres
De 17 a 20/05: - Rodeio Crioulo Interestadual/ Local: CTG Por-
teira Gaúcha
Dia 19/05: -Manhã e tarde: Torneio de Botão/ Local: Farol Hotel
Dia 20/05
- Manhã e tarde: 1ª Etapa da Liga Litoral Norte de Skate Street/  
na Praça Pinheiro Machado
- Manhã e tarde: Torneio de Botão/ Local: Farol Hotel
- Taça Balonismo Torres 140 anos
Dia 21/05:
- Taça Balonismo Torres 140 anos
- 9 h:Remada comemorativa Torres 140 anos/ Local: Lagoa do 
Violão

- - 9h30: Corrida de Rua /Local: saída da Lagoa do Violão e chega-
da na praça Borges de Medeiros);
- 10hs : Passeio Ciclístico Local: saída da Lagoa do Violão e chega-
da na praça Borges de Medeiros
- 10h30: CTG Querência das Torres
- 19 h: Show com John Reis; 19h30: Filme Media metragem “En-
tardecer” de Muriel Paroboni, na Casa da Terra
- 20h45: Premiação da Taça Balonismo Torres 140 anos
- 21 h: Show com Tchê Barbaridade

MINHA PRAINHA EDIÇÃO ESPECIAL – TORRES 140 ANOS - 9 h: 
Coral Indígena Nhã Porã; 9h30: Ação do Corpo de Bombeiros de 
Torres; - 10h- Caminhada guiada com visita aos pontos históricos 
com o professor Leonardo Gedeon e Marcus Bartelli; 11 h: Natá-
lia Mahaila Danças Árabes; 13 h: Coral Caps13h30: Kangoo Jump 
Funcional com Gustavo Schelle – Aloha Fit; 14 h: Ação do Corpo 

de Bombeiros de Torres; 14h30: Estúdio de dança Inge e Margot/ 
Estúdio Paula Scherek; 15 h: Concurso da “MELHOR TORTA DE 
ANIVERSÁRIO DE 140 ANOS DE TORRES”; 16 h: Estúdio de Dança 
Pliê; 16h30: Grupo Melhor Idade da Secretaria Municipal de As-
sistência Social; 17 h: Acústico Semitom; 17h30: Vem Sambar; 18 
h: CTG Porteira Gaúcha; 
Durante o dia na praça Borges de Medeiros:* Exposição dos ar-
tistas locais; * Artesanato local; * Sesc Maturidade Ativa; * Roda 
de Chimarrão; * Agricultura Familiar; * Exposição dos projetos e 
programas das Secretarias Municipais; * Escoteiros Ilha dos Lo-
bos

22/05: 20 h: Colóquio: turismo e história local/ Local: Casa da 
Terra
26 e 27/5- Circuito Sesc de Câmbio/ no Ginásio da Vila São João
30/05- Dia do Desafio 2018/ Local: Em frente ao SESC

Cineclube Torres com sessão especial para o 
Dia de Emancipação do Município

 Para comemorar os 140 anos do Muni-
cípio de Torres, o Cineclube Torres abre a 
habitual sessão cineclubista de 2ª feira na 
atual Casa da Terra e antigo Centro Muni-
cipal de Cultura (Rua José Picoral, 171), an-
tecipando o encontro para as 19:30, para 
apresentar um premiado curta metragem 
rodado em Torres, “Entardecer” (2016) com 

a presença do realizador, Muriel Paraboni.
"Entardecer" é produto de extensa expe-

rimentação com as linguagens de cinema, 
teatro e artes visuais, envolvendo procedi-
mentos de desenho, pintura e vídeo-pro-
jeção. Um homem e uma mulher revivem 
momentos de suas vidas transfigurados na 
paisagem da praia de Torres: passado, pre-

sente e futuro se confundem na cadência 
das águas, que vêm e vão revolvendo me-
mórias e antigos silêncios.

O autor, Muriel Paraboni, que vai orien-
tar a sessão em sala, é cineasta e artista 
visual e “Entardecer” já foi selecionado em 
vários festivais internacionais, ganhando 
o Prêmio Especial do Júri – Destaque no 

Blow-Up Chicago International Arthouse 
Film Festival.

Em seguida, será passado o longa inte-
grado no ciclo sobre os “50 anos de Maio 
68”, uma obra do realizador suíço Alain Tan-
ner, “Jonas que Terá 25 Anos no Ano 2000”, 
de 1976, ambientado no rescaldo da trans-
formação da sociedade pós-movimento 68. 
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Rua no Igra Sul e loteamento em Itapeva recebem iluminação pública
TORRES

A Prefeitura de Torres, por meio do Setor 
de Iluminação Pública, da Secretaria Muni-
cipal de Obras e Serviços Públicos, instalou 
nos últimos dias iluminação pública nova 
em dois pontos de Torres.

No início da segunda semana de maio, 
na Rua Cabo Braga, uma extensão de 200 
metros de rede de iluminação chegou atra-
vés da colocação de mais quatro luminárias 
no local, com braço de suporte medindo 
três metros. A iniciativa atende demanda 
da população que reside próxima ao Ma-

cromix Atacado, pois a Cabo Braga é a via 
que se situa ao lado do mercado.

A obra foi custeada com recursos pro-
veniente da Contribuição de Iluminação 
Pública (CIP). A CIP é uma arrecadação que 
é usada em sua totalidade em melhorias e 
manutenção da Iluminação Pública.  E ago-
ra os moradores que pagam a contribuição 
e evitavam transitar à noite no local por 
achar que este era muito pouco iluminado, 
agora podem sentir - se mais seguros com 
as luminárias de 250 watts.

A Vara de Execuções Penais da Comarca de Torres 
realizou no último dia 03 de maio a entrega de R$ 
239.217,38 destinados à consecução de 15 projetos 
de cunho social em Torres, Arroio do Sal e Três Ca-
choeiras. Representantes das entidades beneficiadas 
foram recepcionados pela Juíza da VEC, Marilde An-
gélica Webber Goldschmidt. 
As Varas de Execuções Criminais (ou as VEPMAs - Va-
ras de Execução de Penas e Medidas Alternativas) são 
responsáveis pela aplicação das penas pecuniárias, 
que punem com o pagamento em dinheiro crimes 
de menor potencial ofensivo. A partir da Resolução 
nº 154/2012, do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), 
os recursos oriundos dessas penas passaram a ser 
depositados em contas bancárias vinculadas às VECs 

e VEPMAs, para posterior distribuição em projetos 
sociais.
O acesso aos recursos se dá pelo atendimento de 
editais de convocação lançados, em geral, a cada 
seis meses ou anualmente. Uma vez aptos, os inte-
ressados apresentam os seus projetos, que serão 
aprovados conforme preencham requisitos como 
pertinência e relevância social. Todas as propostas 
são analisadas também pelo Ministério Público.En-
tidades públicas e privadas de caráter social que te-
nham como objeto de seu contrato/ato constitutivo 
as áreas de assistência, segurança pública, saúde, 
educação, qualificação profissional, geração de traba-
lho e renda estão aptas a concorrer aos recursos nas 
suas respectivas comarcas.

A seguir, confira as entidades e projetos beneficiadas 
e valor destinado. Além dos municípios citados, a Co-
marca de Torres  atende a Dom Pedro de Alcântara, 
Mampituba, Morrinhos do Sul e Três Forquilhas.

Projetos beneficiados

01) Conselho Municipal dos Direito da Mulher 
(COMDIM) - Centro de Referência da Mulher Priscila 
Selar - qualificação profissional de mulheres atendi-
das pelo CRM, proporcionando um Curso de Pani-
ficação e Confeitaria - Critério relevância social - R$ 
19.700,00
02) APAE de Três Cachoeiras - Aquisição de equipa-
mentos e materiais que possam ser manipulados e 
utilizados com segurança e criatividade por crianças 
atendidas pela instituição - Critério Saúde e Educação 
- R$ 20.000,00
03) CPM da Escola de Educação Infantil Alcino Pedro 
Rodrigues - Construção de muros com grades e por-
tões - Critério Segurança - R$ 19.480,00
04) Rotary Internacional de Torres - Projeto banco 
de cadeiras de rodas: Aquisição de cadeiras de rodas, 
andadores e muletas para empréstimo às pessoas 
necessitadas - critério relevância social e saúde/bem-
-estar ¿ R$ 9.770,00
05) Grupo de Apoio à Segurança Pública de Arroio 
do Sal (GASP) - Aquisição de materiais para a Brigada 
Militar, R$ 7.265,41; e Aquisição de materiais para a 
Polícia Civil, R$ 5.427,04 - critério segurança - totali-
zando o valor de R$ 12.692,45
06) Lar Beneficente Dr. Paim Cruz - Aquisição de 21 
roupeiros - Critério bem-estar - R$ 20.000,00
07) ONG - Associação Paula Santos Mengue - Aquisi-
ção de uma tenda pirâmide para melhores condições 
físicas no atendimento de crianças carentes - critério 

educação, bem-estar e relevância social - R$ 6.500,00
08) Lions Clube de Arroio do Sal - Projeto vendo 
mais e melhor: Prestação de serviço oftalmológico às 
pessoas da comunidade de Arroio do Sal, com a rea-
lização de 240 consultas oftalmológicas e entrega de 
óculos - Critério saúde - R$ 9.000,00
09) Associação Projeto Amor Resgate - Reforma e 
adequação do espaço físico do refeitório e aquisição 
de materiais de apoio (brinquedos e materiais es-
portivos) - Critério bem-estar e relevância social - R$ 
19.975,05
10) Associação TE YANG de TAEKWONDO - Auxí-
lio para o pagamento das aulas de treinamento de 
Taewkondo, exames de faixa e expedição de certi-
ficado - critério educação e saúde/bem-estar - R$ 
19.944,00
11) 2º Subgrupamento de Combate a Incêndio de 
Torres - Projeto Bombeiro Mirim: Aquisição de uni-
formes para as crianças e adolescentes participantes 
do projeto - Critério Educação - R$ 19.296,00
12) Conselho da Comunidade do Presídio Estadual de 
Torres - Aquisição de toldos, um freezer e uma gela-
deira - Critério bem-estar e segurança - R$ 19.905,00
13) Coordenadoria Municipal de Defesa Civil - Aqui-
sição de uniformes e materiais para os voluntários e 
participantes do projeto - Critério educação e segu-
rança - R$ R$ 12.340,00
14) CPM - EMEI Sadi Pipet de Oliveira - Aquisição de ca-
deiras infantis para o refeitório, cadeiras plásticas para 
a escola, um ar-condicionado para o berçário e brin-
quedos pedagógicos - Critério educação - R$ 19.999,83
15) Conselho da Comunidade do Presídio Estadual 
de Torres - Aquisição e instalação de sistema de mo-
nitoramento para execução do projeto "Customizan-
do o cárcere" - Critério relevância social e segurança 
- R$ 10.615,00

Iluminação no Jardim Monte Claro
Já nessa última segunda-feira, 14 de 

maio, o Setor de Iluminação Pública, da Se-
cretaria Municipal de Obras e Serviços Pú-
blicos, instalou, 19 luminárias de 70 watts 
no loteamento Jardim Monte Carlo, na Ita-
peva - distribuídas em cinco ruas da área. A 
iniciativa atende demanda de vinte anos e 
é uma das mais solicitadas através do pro-
grama “Meu Bairro Melhor”, da Prefeitura 
de Torres.

A obra foi, também, custeada com re-
cursos proveniente da Contribuição de Ilu-
minação Pública (CIP). Até recentemente, 
cerca de 60 famílias do lugar viviam comple-
tamente sem iluminação pública. “As casas 
puxavam a luz do Beco dos Cunha”, explica 
Marcelo Rosa Silveira, um dos moradores 
satisfeitos com a providência da Prefeitura. 
O proprietário do Maju Bar e Lancheria co-
menta que agora trabalha com muito mais 
segurança, além de contar, em casa, com 
uma iluminação forte.

A obra iniciou em janeiro, com a implan-
tação de postes de baixa e média tensão 
pela CEEE, Foram instalados 37 postes de 
concretos, dois transformadores e mais de 
1.100 metros de cabos. A rede de baixa ten-
são foi construída utilizando a tecnologia da 
rede blindada, que impede o furto/desvio 
de energia conhecido como “gato”. A par-
ceria entre CEEE e Prefeitura Municipal foi 
fundamental para a execução da obra nesta 
Zona Especial de Interesse Social.

Quando ocorrer algum problema com a 
iluminação pública, a população deve ligar 
para o Setor de Iluminação pelo número 
156. A ligação é gratuita. As chamadas po-
dem ser feitas das 7h30min às 11h30 e das 
13h30 às 17h30, de segunda a sexta-feira. 
Lembrando que o tempo médio de conser-
to é de até 48 horas.

*FONTE: Prefeitura de Torres

Comarca de Torres repassa mais de R$ 200 mil a projetos sociais
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de em-
pregada, cozinha, área de serviço, estar, 
jantar, sacada, garagem. No centro, 
próximo a Prainha. Ótimo para morar ou 
locar. Venha nos visitar ou entre em con-
tato. COD. PZ00090 – R$ 425.000,00

2- EXCLUSIVIDADE - CASA no Bairro 
Igra Norte, casa de 03 dormitórios, 
com sala de estar e jantar, cozinha, 
salão de festas com churrasqueira, 
mais anexo nos fundos com dormitório , 
banheiro , área de serviço, garagem fe-
chada. Casa toda protegida com sistema 
de alarmes instalado, pergolado. Muro 
com detalhes em vidro, pergolado, pátio 
gramado e calçada. R$ 370.000,00 COD 
PZ03366

3-EXCLUSIVO – APARTAMENTO 
TRÊS DORMITÓRIOS, suíte, banheiro 
social, banheiro de serviço, área de 
serviço, cozinha, sacada com churras-
queira, garagem, próximo à Igreja Santa 
Luzia na Av. Benjamin Constant. R$ 
440.000,00 – COD. PZ03460

4-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

5- EXCLUSIVO-APARTAMENTO  Três 
dormitórios, sendo um suíte, depen-
dência de empregada, banheiro social, 
lavabo, estar/living, cozinha, área de 
serviço, sacada com churrasqueira, 
garagem. Junto as quatro praças. COD 
PZ00605 R$ 690.000,00.

6 – EXCLUSIVO APARTAMENTO Três 
dormitórios frente norte com um box de 
garagem, elevador, sacada com chur-
rasqueira, sala 02 ambientes, cozinha, 
banheiro suíte, banheiro social, banheiro 
de serviço, lavanderia. Fica 350 metros 
da Avenida Beira Mar em Torres no bair-
ro Praia Grande. R$ 460.000,00 COD. 
PZ03178.

7 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

8 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 480.000,00 – 
CÓD. PZ02723

9 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 320.000,00 – CÓD. 
PZ03483

 OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841

 

 

Itália Residence 
Loja 1 

R$ 550.000,00 

Cobertura 
Torres Elegance 

R$ 650mil 
Centro 31m² R$ 160.000,00 

 

Sala Comercial 
Pinho Executive 

R$ 390.000,000 

2  1 70m² Praia da Cal 

Praia 
Grande 

150m² 3 1 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa 
(PP), vice-presidência do Vereador Carlos Al-
berto da Silva Jacques (PMDB), e secretaria do 
Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), a Câ-
mara Municipal de Vereadores realizou sua 15a 
Sessão Plenária Ordinária, do 2o Período Le-
gislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 14 
de maio de 2018. Presentes ainda, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro (PMDB), Deomar dos 
Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira 
(REDE), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/ 
PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/
PMDB), Mariete da Silveira (PT), Rogério Eval-
dt Jacob (PDT), Valdemar Alves Bresolin (PP), 
Valmir Daitx Alexandre (PRB) e ausência do 
Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/
PMDB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 065/2018 do Poder Executivo enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 
08/2018, de autoria do Ver. Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal.
Ofício nº 066/2018 do Poder Executivo enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 
13/2018, de autoria do Ver. Valmir Daitx Alexan-
dre.
Ofício nº 067/2018 do Poder Executivo enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 
66/2017, de autoria do Ver. Deomar dos Santos 
Goulart.
Ofício nº 068/2018 do Poder Executivo enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 
16/2018, de autoria do Ver. Valmir Daitx Alexan-
dre.
Ofício nº 039/2018 do Poder Executivo manifes-
tando-se quanto ao andamento do Projeto do Lei 
Complementar nº 07/17, que Altera e acrescenta 
dispositivos à Lei nº 2.902/95, que dispõe sobre 
o Plano Diretor.
Convite para Audiência Pública Avaliação das 
Metas Fiscais da Comissão de Orçamento, Fi-
nanças e Controle (COFC) da Câmara Municipal 
de Torres, a realizar-se às 14h do dia 23 de maio 
de 2018, no Plenário da Câmara, a fim de apre-
sentar o Relatório de Avaliação das Metas Fis-
cais, referentes ao 1º Quadrimestre de 2018.  

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projeto de Lei - 2ª Sessão (Encaminhamento às 
Comissões)
Projeto de Lei Complementar nº 010/2018 da 
Mesa Diretora que dispõe sobre a extinção de 
cargo público efetivo e sobre a criação de quadro 
de cargo em extinção na Lei Complementar nº 

68, de 03 de fevereiro de 2016.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:
nº 0011/2018 da Vereadora Gisele Maria Duarte 
Rodrigues que: Sugere que seja avaliada a via-
bilidade do projeto do Governo de Alagoas "Re-
lix" que incentiva a conscientização a respeito da 
correta destinação do lixo e a reciclagem. Entre 
suas propostas, visa substituir carroças e cavalos 
por bicicletas.  

Requerimentos:
nº 0066/2018 da Vereadora Mariete da Silveira 
que: Requer autorização para Curso nos dias 05 a 
08 de junho de 2018, em Porto Alegre/RS.
nº 0067/2018 do Vereador Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal que: Requer autorização para par-
ticipar audiência na Corsan em Porto Alegre no 
dia 14 de maio de 2018.
nºs 0069, 0070 e 0072/2018 do Vereador Valmir 
Daitx Alexandre que faz as seguintes solicita-
ções: a) Moção de agradecimento aos integrantes 
da Guarda Municipal que prestaram serviços no 
30º Festival de Balonismo em Torres; b) Moção 
de agradecimento aos homens e mulheres da Bri-
gada Militar que prestaram serviços no 30º Festi-
val de Balonismo em Torres; c) oficiar a senhora 
Liane Leia Rosa de Freitas, Coordenadora da 11ª 
Coordenadoria Regional da Educação em Osó-
rio, solicitando a contratação de professor(a) de 
Português para o 9º (nono) ano da Escola Estadu-
al de Educacional Básica Marechal Deodoro na 
Vila São João.

Pedido de Providência:
nº 0043/2018 da Vereadora Mariete da Silveira 
que: Solicita a limpeza da Rua Maranhão, locali-
zada na Itapeva Norte, neste município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Carlos Alberto da Silva Jacques: Em sua fala 
ressaltou a importância de um posicionamento 
bem  definido e não ficar em cima do muro. Disse 
que o representante político deve levar em con-
sideração a vontade do povo e não agir por conta 
própria, mais uma vez frisando a importância de 
uma comunidade ativa nos processos. Cumpri-
mentou o Deputado Alceu Moreira, destacando 
seu empenho incansável nas demandas por todo 
Estado. Colocou-se à disposição de todos e disse 
que a vontade do povo é a sua vontade também.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Iniciou 
sua fala lamentando a notícia de que o hospital de 
Torres não fará o credenciamento junto ao SUS 
para o atendimento dos pacientes da oncologia. 
Mencionou todo esforço despendido neste pro-
cesso, recursos, visitas de Deputados, porém não 
houve a concretização do objetivo maior. Tornou 
a discutir o projeto do BADESUL, salientando 
que deve ser analisado com cautela para que não 
haja desperdícios, sobretudo que sejam prioriza-

das as áreas de maior deficiência no município, 
citando a saúde como exemplo, que necessita 
muito de investimentos.

Deomar dos Santos Goulart: Falou sobre as 
diversas demandas em espera que dependem da 
Secretaria de Obras. Agradeceu a resposta para 
seus pedidos de informações salientando que 
fará uma análise criteriosa sobre tudo que lhe 
foi passado. A respeito do projeto do BADESUL 
afirmou que os vereadores não foram consulta-
dos com relação à utilização dos recursos, ressal-
tando algumas obras prioritárias que devem ser 
levadas em consideração.

Ernando Elias da Silveira: Inicialmente falou 
que o projeto do BADESUL será utilizado para 
revitalizar o município e não para quitar dívidas 
como outras vezes aconteceu. Destacou algumas 
obras de maior urgência que serão contempladas 
com o recurso do projeto e disse que Torres ga-
nhará um novo cenário. Finalizou afirmando que 
o chefe do Executivo administra com cautela e 
que merece o apoio e a confiança de todos.

Fábio da Rosa: Mencionou a viagem a Brasí-
lia junto ao Prefeito Carlos e Vereador Marcos, 
onde visitaram diversos Deputados. Dentre as 
pautas abordadas destacou o projeto que deno-
mina Torres como a capital nacional do Balonis-
mo. Afirmou que seu voto será favorável no que 
diz respeito ao projeto BADESUL, pois percebe 
as melhorias expressivas que serão realizadas na 
infraestrutura do município. Pediu que os vere-
adores analisem com cautela o projeto que trará 
tantas obras importantes e prioritárias em Torres, 
salientando que o chefe do Executivo trabalhará 
sempre com responsabilidade atendendo às nor-
mas ambientais.  

Tribuna I: Presente neste espaço a senhora Zeli 
Selau, divulgando o bingo beneficente que ocor-
rerá no dia 08 de junho, no Salão São Francisco, 
para auxiliar nos gastos do tratamento da sua fi-
lha Isadora Selau. Na oportunidade fez um apelo 
aos empresários para que colaborem na doação 
dos brindes e se emocionou com a situação da 
sua filha de apenas sete anos, que luta desde que 
nasceu com uma grave deficiência na formação 
óssea. Convidou à todos para que se façam pre-
sentes no evento, a fim de ajudar nesta causa de 
tamanha necessidade e importância.

Tribuna II: O senhor Leandro Lopes, patrão do 
CTG Porteira Gaúcha, utilizou a tribuna para di-
vulgação do 31º Rodeio Interestadual de Torres, 
de 17 à 20 de maio, no Parque de Rodeios da Vila 
São João.

No dia 21 de maio, próxima segunda-feira, de-
vido ao feriado municipal, não haverá expe-
diente na Câmara de Vereadores, desta forma 
a 16ª Sessão Plenária Ordinária, dar-se-à, no 
dia 22 de maio, terça-feira, a partir das 16h.
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Hello, people! Seguimos voando as tranças na terra da garoa. A coisa por 
aqui é agitada e você pode escolher 365 programas pra fazer o ano todo sem 
repetir. Não sou muito do agito, mas de vez em quando é saudável a gente 
dar uma chacoalhada na mente com encontros e diálogos que acontecem na 
cidade grande. E, por falar em diálogos, na última segunda recebi um convite 
pra assistir um debate sobre a liberdade de expressão nos tempos do Wi-Fi 
com o psiquiatra e psicanalista Contardo Calligaris, a jornalista e dramatur-
ga Maria Adelaide Amaral e o rabino, bacharel em Direito e representante da 
Congregação Israelita do Brasil, Michel Schlesinger. O evento faz parte de um 
ciclo de debates que está acontecendo no momento na cidade e é promovido 
pelo Ministério da Cultura, a Congregação Israelita Paulista e a Livraria Cultura. 
Vou resumir pra vocês a mensagem que ficou desse debate pra mim. A gente 
precisa parar de alimentar o ódio e as "agressões" nas redes sociais ou muita 
gente vai começar a ficar off-line. A guerra de egos na internet só vai acabar 
quando as pessoas conseguirem perceber as diferenças, aceitar que o outro é 
do jeito que é e compreender que cada um tem um ponto de vista sobre as 
coisas da vida... e isso é super ok, né? Todo mundo é igual, só que diferente, 
ué! A coisa é mais ou menos como disse Evelyn Beatrice Hall, uma das biógra-
fas do filósofo Voltaire, "Posso não concordar com uma só palavra sua, mas 
defenderei até a morte o seu direito de dizê-las." O respeito é a primeira coisa 
pra que algo positivo se desenvolva. Quando a gente se reúne pra debater um 
assunto importante pra nossa evolução não interessa se a pessoa é Kabbalah, 
Candomblé, Wicca, Rastafári ou Thundercats. Sorry pela brincadeira, mas pra 
mim está claro que, apesar das diferenças, o bem, o amor e até mesmo a ética 
e a moral existem independente do que cada um acredita que seja melhor pra 
si… principalmente, quando envolve a 'espiritualidade' de cada um. Acredito 
que uma boa parte se traz de casa, o resto se aprende na jornada pela vida… 
quando pessoas que atuam no bem cruzam nosso caminho é sublime. A gente 
vive em uma dimensão em que ou você age no bem ou no mal. Vários fatores 
podem influenciar a pessoa a ir pro lado negro da força, com exceção das pes-
soas que são diagnosticadas com psicopatia e/ou são influenciadas por "ener-
gias" negativas... já que nesse contexto isso talvez não poderia se configurar 
como uma escolha. Não sei. A coisa é complexa, pois em se tratando da influên-
cia de consciências que estão do "outro lado" nem sempre é possível se ter o 
controle do que se pensa ou faz… salvo quando você estuda o assunto e com 
isso consegue dominar a situação. Mas, de qualquer forma, acredito que seja 
possível manter a frequência do amor em nosso campo magnético ainda que a 
gente não pertença a nenhuma religião ou crença. Enfim, achei o debate ótimo 
e, apesar de ter passado a noite rodeada de pessoas que estudam a Kabbalah, 
em nenhum momento eles perguntaram minha religião ou coisa parecida. O 
objetivo é o bem comum. O que realmente importa é a gente tentar realizar 
essa missão sem prejudicar nem ofender ninguém. Poder ajudar os outros é 
uma benção, mas antes de sair por aí tentando salvar o mundo a gente precisa 
salvar a gente mesmo, disse Divaldo Franco em sua última palestra em Torres. 
O autoconhecimento é a chave pro sucesso de cada um nesse plano. Sem a 
percepção de quem a gente é e do que a gente precisa melhorar fica muito 
mais difícil ajudar a melhorar o mundo. Bora ver as novidades da semana? Pra 
quem ainda não conseguiu emagrecer desde o Natal a tal dieta nórdica pode 
ser a salvação. É uma dieta recomendada pela OMS porque ela reduz o risco de 
câncer, diabetes e problemas cardiovasculares. A dieta inclui folhas verdes, raí-
zes, frutas em geral, com ênfase nas frutas vermelhas, cereais integrais, como 
cevada, aveia, centeio, além de legumes, laticínios com baixo teor de gordura 
e peixes. Só achei estranho eles usarem óleo de canola no lugar do azeite de 
oliva. Segundo o cardiologista e nutrólogo Lair Ribeiro, óleo de canola faz mal 
pra saúde. Outros profissionais da saúde também tem o mesmo ponto de vista. 
Pesquisem e tirem suas conclusões, pois assim como tem gente que defende o 
óleo de canola tem gente que não recomenda. Boa sorte pra quem for mergu-
lhar nesse novo cardápio! A saúde e o corpo agradecem. Como dizem os orien-
tais 'coma menos e viva mais'! Que maixxx? Ah! Vamos terminar a coluna dessa 
semana com a lista das 10 pessoas mais poderosas do mundo, de acordo com 
a revista Forbes. O presidente da China Xi Jinping é a pessoa mais poderosa 
do mundo por enquanto. Amanhã só Deus sabe quem vai ocupar esse lugar. 
Bora aprender mandarim porque a China daqui a pouco vai mandar em tudo. 
Em segundo lugar vem o presidente da Rússia Vladimir Putin. Em terceiro lugar 
vem o louco dos EUA. Esse dispensa comentários, né? Em quarto lugar temos 
a chanceler da Alemanha, Angela Merkel. Depois vem o Jeff Bezos que é CEO 
da Amazon. O Papa Franscisco é o sexto homem mais poderoso do planeta, 
seguido pelo cofundador da Microsoft, Bill Gates. O oitavo lugar é do príncipe 
Mohammed Bin Salman Al Saud da Arábia Saudita. Depois vem Narendra Modi, 
primeiro-ministro da Índia. O décimo e último lugar é do CEO da Alphabet Inc., 
Larry Page. Em homenagem à Angela Merkel, não percam na próxima coluna 
as 10 mulheres mais poderosas do mundo. Nos vemos daqui duas semanas! 
Beijo, me liga... e agende seu horário. Na primeira semana de junho estaremos 
de volta! ;)

Psicóloga e Terapeuta Holística
CRP 07/19777 | CRTH-BR 0345 Reg. Internacional
Rua Bento Gonçalves, 165 - Edifício Pinho Executive
Contato: 51 99348.8583 (WhatsApp)

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

De volta  
Para começar, gostaria de informar aos leitores do Jornal A Folha que estou retor-

nando a escrever e estaremos nos encontrando em uma coluna semanal. Como de 
custume, pretendo trazer a esta coluna fatos do cotidiano, dicas, curiosidades e o que 
acontece nos bairros de Torres de forma geral. Dividir com os leitores noticia fatos  que 
acontecem na comunidade, que transformem a qualidade de vida dos bairros e tornem 
os nossos hábitos cada vez mais prazerosos.

A reativação da coluna A Vóz dos Bairros, que durante anos abordou o cotidiano e 
as particularidades políticas, o que acontece nos Bairros e comunidade, divulgando as 
Associações Comunitárias e de Moradores como um todo, ocorre para dar voz às co-
munidades que continuam esquecidas pelo poder público, que não ouve as entidades. 
A partir de agora manteremos contato semanal através deste espaço, com uma linha 
analítica e voltada para os bastidores comunitários. Fica o agradecimento a vocês leito-
res, que poderão mandar suas sugestões e reinvindicações.  

 
STAN – A comunidade está solicitando as secretarias do Meio Ambiente e Obras 

providencias no que se refere a cuidados com o Valão que corta a o centro da cidade. 
A alegação é de que este vem sendo usado como depósito de todo tipo de lixo domes-
tico, além de sofrer com o descaso das autoridades no tocante ao despejo de esgotos 
in natura; Moradores do STAN tem procurado outras associações, pois estão sem saber 
a quem recorrer para fazer suas carteirinhas que dá descontos na área de saúde, uma 
vez que a entidade representativa do bairro está paralisada devido ao último presidente 
ter encerrado as atividades da entidade sem consultar diretoria e a comunidade; Mo-
radores da Rua Manoel Tomaz da Rosa fizeram solicitação de rede de esgoto junto a 
Corsan no dia 28/08/2015 (protocolo sob nº 9078), e até o momento continuam sem 
uma resposta. 

Predial – A Associação dos Moradores do Bairro Predial protocolou solicitação de 
demarcação de rua em 13/12/2017 (sob n° 0014207/2017), sem que a prefeitura to-
masse providencias até o momento. A falta deste serviço vem ocasionando problemas 
aos moradores, que se sentem prejudicados por vizinhos, causando desavenças e até 
intervenções para conter e evitar agressões. Há ainda pais preocupados com seus filhos 
que tem de passar pela Rua Osvaldo Aranha a caminho da Escola Alcino Webber -  mui-
tas crianças, seguindo orientação da família, tem se utilizado de outros caminhos para 
evitar aquele trajeto que se torna perigoso (devido a permanência de desocupados).

Getúlio Vargas - A falta de cuidados com o valão é notada pelo volume de lixo que 
se acumula nas suas margens. Quem passa pelo local lamentam o estado que se encon-
tra o valão zona norte, isto tem deixando muitas pessoas indignadas com o descaso das 
secretarias competentes. Está na hora de um esforço conjunto de toda a administração, 
fazer uma limpeza geral sem agredir a natureza, fixação das margens que vem sofrendo 
desmoronamento, assoreando o mesmo. Também é necessária a colocação de placas 
alertando e proibindo a colocação de entulhos, sob pena de multa. 

As ruas remanescentes do bairro que ainda não tinham os serviços públicos de 
rede de esgoto cloacal, se encontram com os trabalhos bem adiantados; O depósito 
de transbordo de restos de construções e podas de árvores, junto a antiga estação de 
tratamento da Corsan, continua gerando problemas para a população vizinha, que sofre 
com o barulho da maquina de trituração e infestação de ratos e insetos.

INSPEÇÃO PREDIAL - A vistoria técnica, também conhecida como autovistoria ou 
inspeção predial, é exigida legalmente e realizada de tempos em tempos por profissio-
nal habilitado. Ela é a análise isolada ou combinada das condições técnicas, de uso e 
de manutenção da edificação. Sabemos que em Torres, maioria dos prédios não possui 
laudo de inspeção predial. As edificações que estão obrigadas por lei às vistorias são: 
prédios residenciais, comerciais e públicos. Sendo que o profissional capacitado para a 
inspeção predial é o engenheiro, o arquiteto.

INCC-M tem novo crescimento em abril, diz FGV  - O Índice Nacional de Custo da 
Construção – Mercado (INCC-M) registrou alta de 0,28% em abril, após elevação de 0,23% 
um mês antes, informou o Instituto Brasileiro de Economia (IBRE) da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV) no último dia 25. O resultado foi influenciado tanto pela parcela relativa a 
Materiais, Equipamentos e Serviços, quanto a Mão de Obra.  No primeiro grupo, a elevação 
foi de 0,40% no quarto mês deste ano, resultado abaixo do 0,50% registrado em março. 

Empresas podem deduzirem do IR gastos com alimentação do trabalha-
dor - A Comissão de Desenvolvimento Econômico, Indústria, Comércio e Serviços da 
Câmara dos Deputados aprovou o Projeto de Lei 5491/16, que permite a dedução do 
Imposto de Renda de valores gastos com programas de alimentação do trabalhador 
por empresas tributadas na sistemática do lucro presumido. A dedução proposta não 
poderá ultrapassar 5% do imposto devido.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

*Editado por Guile Rocha

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Urano sai do seu signo depois 
de tantos anos, ariano. E talvez seja hora 
de comemorar não só porque as coisas 
tendem a ficar tranquilas, mas principal-
mente pelos aprendizados e mudanças 
dos últimos tempos. A vida agora pede 

uma reorganização das coisas práticas e essa é uma 
boa semana para sentar, diminuir o ritmo, desacelerar e 
priorizar. Converse mais. Dialogue.

TOURO - Urano chega em seu signo para 
mudar sua vida, taurino. Os próximos anos 
serão bem intensos e essa semana você 
já pode ter algum insight sobre o que vai 
mudar. São bons dias para se olhar mais, 
cuidar mais de si mesmo e fazer um balan-

ço geral de vida. Se quer começar algo novo, também é um 
bom momento. Invista mais em você e em seus projetos. 
Novidades no trabalho.

GÊMEOS - Uma semana internamente 
muito intensa, geminiano, que demanda 
mesmo um olhar para dentro, um repensar 
certas coisas. Você precisa aprender a não 
se expor tanto, a contar menos as coisas 
para as pessoas, um olhar mais aberto 

para o futuro e para a vida. Novos projetos vão mudar muita 
coisa em sua vida e você precisa estar organizado e focado 
para que dê tudo certo.

CÂNCER - Sua vida pede novidades, can-
ceriano. Projetos maiores, sonhos mais 
ousados, planos mais certeiros. É hora 
de se abrir para novos projetos e fazer al-
gumas mudanças importantes. Repense 
amigos, escolhas, caminhos. Pode dar um 

passo se estiver pronto para isso. Mas pode aproveitar os 
dias para alinhavar melhor as relações e historias. E abra-se 
para os novos amigos que chegam.

LEÃO - Uma nova fase de trabalho vem 
ai, leonino. Tente abraçar o novo sem 
esquecer das conquistas que fez nos 
últimos tempos. Leve os aprendizados 
todos com você e abra-se para seguir 
novos caminhos daqui em diante. Uma 

boa semana para iniciar projetos e trabalhos e para se dar 
conta dos desejos e sensações que estão presentes no 
que diz respeito ao amor e as relações.

VIRGEM - Se você quer fazer uma grande via-
gem, se está pensando em um novo curso, se 
quer mudar alguma coisa em sua vida, essa é 
a semana para movimentar as coisas, virginia-
no. Novos projetos profissionais também vêm 
por aí. São dias importantes para os contatos 

de trabalho e movimentados em termos de rotina. Se quer mudar 
hábitos e incluir novidades, essa é a hora.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Uma semana de mudanças, libria-
no, e que já anuncia que os próximos meses 
trarão muita coisa diferente pra sua vida. Um 
período mais agitado em termos de relacio-
namento também vem pela frente. Período 
intenso, ótimo para rever e ajustar a rota, para 

finalizar ou começar coisas, para mudar padrões e questões 
internas ou objetivas. Um convite inusitado pode trazer alegria.

CAPRICÓRNIO - É um momento 
importante em sua vida, capricor-
niano. Algumas coisas precisam 
mudar e a principal mudança co-
meça de você. Saiba o que te faz 
feliz, o que te dá prazer. Sua vida 

pode ganhar novidades amorosas, gente nova 
chegando em sua vida. Uma semana de mais 
abertura e criatividade, de mais entrega à vida e 
boas novidades para ouvir e contar. Curta mais 
a vida.

AQUÁRIO - Marte chega em seu 
signo e você entra numa fase mais 
dinâmica, aquariano. Claro que 
isso pode gerar mais ansiedade 
também. E você precisa ter boas 
válvulas de escape para extrava-

sar. Um momento de mudanças domesticas e fami-
liares, e também de casa, para os próximos anos, 
mas com uma vontade que pode ser despertada 
nesse momento. Respira fundo e vai em frente.

PEIXES - Uma semana mais mo-
vimentada, pisciano. De encontros 
produtivos, de conversas criativas, 
de insights mágicos. Você pode re-
ceber convites e propostas. Pode 
surgir um curso ou viagem para os 

próximos meses. Um momento favorável para um 
movimento novo, para alguma mudança. Mas há 
uma inquietação interna, uma ansiedade, com a qual 
precisa lidar.

ESCORPIÃO - Uma semana movimentada em 
termos de relacionamento, escorpiano. Algu-
ma mudança pode acontecer e se é para estar 
numa relação, tenha muita certeza de que vale 
muito a pena. Novos amores podem surgir não 
só essa semana, como nos próximos meses. 

Dias de mais intensidade afetiva e sexual. Um momento legal 
para mudar coisas em casa e na rotina da família.

SAGITÁRIO - Uma boa hora para mudar coisas 
em sua rotina, sagitariano. Vale incluir um espor-
te ou atividade prazerosa, mudar um trabalho, 
um hábito. Pode começar um trabalho novo, tirar 
da sua vida alguma coisa que não gosta mais. 
um período mais dinâmico, cheio de energia e 

ousadia, de mais comunicação e contatos e conversas muito 
mais positivos e produtivos. Não fique ansioso.

VARIEDADES

(Semana entre 14/05 e 21/05)
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A Secretaria Muni-
cipal de Saúde solicita 
que, aqueles que tiverem 
consultas agendadas e 
por ventura não possam 
comparecer, entrem em 
contato com os ESF’s com 
48 horas de antecedência 
ou, em último caso, no dia 
anterior à consulta, pela 
manhã.

O não comparecimen-
to às consultas sem aviso 
prévio faz com que outras 
pessoas que já estão na 
fila de espera há algum 
tempo tenham que aguar-
dar ainda mais. Com o 
grande crescimento po-
pulacional do município, a 
procura por médicos está 
cada vez maior e objetivo 
é reduzir o tempo de es-
pera.

Telefones para remar-
cação de consultas: ESF 
Centro: (51) 3687-3542; 
ESF Figueirinha: (51) 
3687-3546; ESF Rondinha: 
(51) 99549-6542

ARROIO DO SAL

Arroio do Sal vai receber bairro planejado
Na tarde de 09 de maio, a incorpo-

radora Seimetz entregou ao prefeito 
Affonso Flávio Angst (Bolão), a licença 
de instalação do Loteamento Esmeral-
da, projeto da Scala Arquitetura, o qual 
ficará localizado à beira-mar do balneá-
rio Pérola.

O bairro planejado contará com qua-
tro quilômetros de calçada, acessibili-
dade e faixas de segurança. Serão 160 
lotes, de 350 a 540 metros quadrados. 
Estiveram presentes na entrega, além 
do prefeito e da incorporadora, o Se-
cretário de Meio Ambiente, Luiz Carlos 
Schmitt e o gerente da Corsan de Arroio 

do Sal, Tiago Borges Silva.

Visita ao empreendimento Sol 
Nascente

No dia anterior (08 de maio), o pre-
feito Affonso Flávio Angst, juntamente 
com o secretário de Meio Ambien-
te, Luiz Carlos Schmitt e o engenheiro 
Evandro Fernandes, visitaram o em-
preendimento Sol Nascente, da Ubani-
zadora Delta, para verificação da obra. 
Este outro empreendimento será no 
balneário Bom Jesus e contará com 182 
lotes.

Grupo de trabalho 
reúne-se para tratar sobre a 

regularização fundiária

Na manhã de hoje, 14 de maio, o pre-
feito Affonso Flávio Angst (Bolão), reuniu-
-se com o grupo de trabalho para tratar da 
regularização fundiária.

Compõe o grupo de trabalho a Secre-
tária de Assistência e Inclusão Social, Ana 

Paula Strege; o engenheiro civil, Evan-
dro Piccolo Fernandes; o topógrafo Artur 
Grunvaldt; a assistente social, Manoela de 
Brito Scopel; o assessor de gabinete, Tel-
mo Luciano Machado e a assessora jurídi-
ca Samanta Braga.

Coordenadora de Acessibilidade de 
Arroio do Sal participa da seletiva 

para Classificador Funcional
Em março, a Coordenadora de Acessibilida-

de e Inclusão de Arroio do Sal, a fisioterapeuta, 
Dra. Karine Salvador, participou da seletiva para 
Classificador Funcional de Atletismo, ficando en-
tre os oito classificados do curso, sendo que este 
foi realizado em um período de quatro dias nas 
dependências da UFRGS, em Porto Alegre.

Este curso possibilita o profissional a avaliar 
atletas com deficiências para participarem de 

competições, na modalidade paraolímpica de 
atletismo, de forma a ficarem em uma classe 
justa para competirem com demais atletas no 
mesmo nível de dificuldade.

Entre os dias 09 e 11 de maio, Karine esteve 
participando de mais uma etapa prática, tam-
bém seletiva, em São Paulo, no Centro Parao-
límpico Brasileiro – CPB, durante os Jogos Parao-
límpicos Universitários.

Ciclo de palestras Comdica: criança e 
adolescente em foco

ARROIO DO SAL - No dia 28 de maio, o Con-
selho Tutelar de Arroio do Sal, juntamente com 
o COMDICA, promoverá um dia com palestras 
sobre abuso sexual de crianças e adolescentes.

O evento ocorrerá na SAAS, a partir das 

08:15h. A ficha de inscrição e a programação 
completa podem ser conferidos na página da 
prefeitura de Arroio do Sal (através do link: 
http://arroiodosal.rs.gov.br/i-ciclo-de-palestra-
-crianca-e-adolescente-em-foco/

Prefeito reuniu-se com CEEE para iniciar 
projeto de ciclovia na Avenida Central

ARROIO DO SAL - Na tarde de hoje, 14 de 
maio, o prefeito Affonso Flávio Angst (Bolão), 
juntamente com o Secretário de Meio Ambien-
te, Luiz Carlos Schmitt, esteve em reunião com o 
gerente adjunto da CEEE, Alison Azevedo e o en-

genheiro eletricista da prefeitura, Juares Pistore.
Na reunião, iniciaram a elaboração de um 

projeto para eliminar os postes da Avenida Cen-
tral do município para iniciar a construção de 
uma ciclovia.

Secretaria de Saúde alerta para que consultas 
sejam desmarcadas com antecedência
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Núcleo de agricultura ecológica se 
reúne em comunidade de Mampituba

Quase dois meses após a primeira 
plenária de 2018, representantes dos 
grupos de agricultura ecológica do 
Núcleo Litoral Solidário da Rede Eco-
vida  reuniram-se  na quarta-feira, 16, 
na comunidade de Rio de Dentro, em 
Mampituba para dar sequência aos 
encaminhamentos da agenda definida 
em março.

Conforme Alexandre Silveira Ra-
mos, da Agrisap de Santo Antônio da 
Patrulha, na parte da manhã, Cristiano 
Motter, Zita Benck Becker e Marcelo 
Nunes Vieira falaram sobre a Plenária 
de Núcleos da Rede Ecovida realizada 
em Lages (SC) e a ONG de assessoria 
técnica Centro Ecológico apresentou o 
trabalho realizado junto às famílias da 
região desde o início dos anos 1990.

Durante a tarde o técnico Cristiano 
Motter fez uma apresentação refor-
çando as determinações das leis nor-
mativas da agricultura orgânica e hou-
ve o relato das visitas de verificação 
de conformidade orgânica aos grupos 
Apemsul, Boa União, Acert Três Pas-

sos, Costa Verde, Bons Ventos, Agua-
pés, Boa Esperança, Taió, Alto Alegre, 
Vale do Maquiné, realizadas em abril, 
e Gaort,no dia 2 de maio.

Em junho o comitê de ética do nú-
cleo visitará os grupos  Hiate (dia 6), 
Pena Verde (7), GDPA (11), Gesa (20), 
Garde (24), Rio Bonito (26) e Vale Azul 
(28). No dia 4 de julho será o grupo Sal 
da Terra,  de Caraá.

Presente em Santa Catarina, Rio 
Grande do Sul e Paraná, a Rede Eco-
vida de Agroecologia, integra, segun-
do o site, aproximadamente 4,5 mil 
famílias, 340 grupos de agricultura 
ecológica e 20 ONGs, entre outras ins-
tituições. Uma das principais conquis-
tas da rede é o reconhecimento junto 
ao Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), da certifi-
cação participativa dos alimentos or-
gânicos produzidos pelas famílias da 
rede.

*Com Miriam Sperb 
(Litoral Ecológico)

Municipal  de  Futebol  7 inicia em  
Dom Pedro de Alcântara

No  último domingo, 13/05, teve início mais um 
Campeonato Municipal de Futebol 7 em Dom Pedro 
de Alcântara, no campo do Osni, na comunidade de 
Arroio dos Mengue. Esse ano a taça leva o nome de 
Antenor Magnus Hendler, (in memoriam), mais co-
nhecido por Doca, prestando-se assim uma home-
nagem ao seu incentivo pelo esporte. A rodada con-
tou com grandes jogos e a seguinte promete mais 
emoção. Seguem os resultados e os próximos jogos. 

Aimoré (4) x Mata Boi (4) - Gols do Aimoré Jaime 
(3), Érico (1), Valdoir (1 gol contra); Gols do Mata 

Boi Michel (2), Émerson (1);
Etanol (0) x Porto Brás (2) - Gols: Porto Brás Jé-

ferson (1), Delavi (1);
Cruz Vermelha (6) x Floresta (1) - Gols: Cruz 

Vermelha Mateus (3), Maurício (1), Ricardo (1);           
Floresta: Jean (1), Marquinhos (1 gol contra);

Só Amigos (0) x Horizonte (5) - Gols: Horizonte 
Diego (1), Rafael (2), Ricardo (1), Rodinar (1).

Próximos jogos: Floresta x Só Amigos; Aimoré x 
Etanol; Mata Boi x Horizonte; Porto Brás x Cruz Ver-
melha

Tema educação no campo é debatido pelos 
sindicatos rurais do litoral

Assistência Social e Emater oferecem oficina 
de trufas em Dom Pedro de Alcântara

No último dia 09 de maio de 2018, 
na cidade de Osório os 09 Sindicatos de 
Trabalhadores rurais da Regional Litoral, 
coordenado pela FETAG/RS e com asses-
soria técnica da CONTAG de Brasília reali-
zou-se um importante encontro, quando 
foi discutido o Tema Educação no Campo, 
com perspectivas de atualizar o currículo 
escolar com a realidade local com base na 
própria legislação que hoje vigora.

O debate foi importante, e com a 

presença de Secretários Municipais de 
Educação, Agricultura e Emater, foi pos-
sível construir uma proposta para elevar 
adiante o Projeto, inclusive sendo cria-
da uma comissão especial para envolver 
toda a sociedade a pensar no tema. O STR 
de Torres, Arroio do Sal e Dom Pedro de 
Alcântara agradece a participação dos Se-
cretários de Agricultura, Educação, bem 
como da Emater dos nossos três Municí-
pios. 

No último dia 09 de maio, o Departa-
mento de Assistência Social, juntamente 
com o CRAS, em parceria com a EMATER, 
ofereceram aos participantes do Grupo 
do SPAIF (Serviço de Proteção Integral á 
Família) da Comunidade de Arroio dos 
Mengue uma Oficina de Produção de Tru-
fas. A Oficina tem como finalidade ofere-

cer as famílias, como medida protetiva, 
uma forma de geração de renda - neste 
caso a partir da confecção destes popu-
lares doces. 

O DAS/CRAS agradece a presença do 
Grupo, a parceria com a EMATER, e a 
presença da Instrutora Mary Gomes no 
evento.

Seguem reformas e melhorias no 
Centro de Convivência terceira 
idade e PETI de Passo de Torres

O Prefeito da Passo de Torres, Jonas 
Souza, acompanhou na tarde de quarta-
-feira (16/05), o andamento nos traba-
lhos de reformas e melhorias no Centro 
de Convivência terceira idade e no Servi-
ço de Fortalecimento de Vínculos -PETI. 
O Centro de Convivência está receben-
do uma grande reforma, com troca do 
telhado, elétrica nova, reboco, troca 
de aberturas e pintura objetivando dar 

maior conforto e segurança aos idosos. 
O Serviço de Fortalecimento de Vín-

culos recebe melhorias na cozinha, es-
paço para aulas de artes, pintura entre 
outros serviços. "São investimentos do 
Governo do Município valorizando as 
crianças e idosos de Passo de Torres", 
indica Jonas. A Secretária de Assistência 
Social , Marlene Vidor acompanhou o 
prefeito nas vistorias.

Time do Aimoré e seu técnico, vice-prefeito Silvaneo, junto com  árbitros do jogo e a família do homenageado 

Manutenções na Praia Azul do 
Passo de Torres

Na manhã de terça-feira (15/05), um 
mutirão da secretaria de obras da Prefei-
tura do Passo de Torres foi realizado na 
Praia Azul e arredores. Patrolamento de 
ruas, recolhimento de galhos e entulhos, 
roçada e manutenção da iluminação pú-
blica receberam atenção especial neste 

dia. O Prefeito do município, Jonas Souza, 
e o vice Áureo acompanharam os traba-
lhos e almoçaram na comunidade, ou-
vindo os anseios, sugestões e críticas dos 
moradores. Esta ideia será levada para 
outros bairros e comunidades no decor-
rer dos meses seguintes.
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Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
MUNICÍPIO DE TORRES

SECRETARIA MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE

EXTRATO DE EDITAL Nº. 085, DE 27 DE MARÇO DE 2018
CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA 

EIA/RIMA – EIV/RIV
LOTEAMENTO LIMOEIRO

    
O Município de Torres através da Secretaria Municipal do Meio Ambiente 

e Urbanismo (SMAURB), no uso de suas atribuições legais, considerando: a Lei 
Complementar no 30, de 19 de novembro de 2010; a Lei Complementar no 22, de 
26 de novembro de 2009; a Lei Complementar nº. 23, de 26 de novembro de 2009; 
o Decreto Municipal no 07, de 08 de fevereiro de 2010; o Decreto no 08, de 08 de 
fevereiro de 2010; a Resolução Conama no 01, de 23 de janeiro de 1986; e a Re-
solução Conama no 09, de 03 de dezembro de 1987; e tendo em vista a conclusão 
da análise do Processo SMAURB 1684/2015 (Protocolo Geral 10.006/2015, de 
16/09/2015) referente ao EIA/RIMA e do Processo SMAURB 1686/2015 (Proto-
colo Geral 10.008/2015) referente ao EIV/RIV do Empreendimento Loteamento Li-
moeiro, tendo como empreendedor: Busot Empreendimentos Imobiliários INFORMA 
que: Será realizada Audiência Pública sobre o  Estudo de Impacto Ambiental/
Relatório de Impacto do Meio Ambiente (EIA/RIMA) e o Estudo de Impacto de 
Vizinhança/Relatório Impacto de Vizinhança (EIV/RIV) do Empreendimento Lote-
amento Limoeiro, conforme segue:

Data/horário: 25 de maio de 2018, às 14 horas 
Local: Avenida Castelo Branco, nº 1853, Torres/RS (antigo plantão de vendas/

condomínio)
Informamos ainda que estarão à disposição dos interessados os documentos in-

tegrantes do EIA/RIMA e EIV/RIV, e os procedimentos de sua análise no período de 
03 de abril de 2018 a 17 de maio de 2018, nas dependências da Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente e Urbanismo, sito à Avenida José Antonio Picoral, nº 79, 3o Piso, 
Torres, de 2ª, 4ª e 6ª das 09 às 11 horas, e de 2ª à 6ª das 14 às 17 horas.

              
Carlos Alberto de Souza,

Prefeito Municipal.

Júlio Agápio da Silva,
Secretário Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo

* a íntegra do edital encontra-se afixada no mural da Prefeitura de Torres

Paula BorowskyEDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apre-
sentam os documentos exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do 

Código Civil Brasileiro,

VOLMIR ANTONIO DA SILVA E LISIANE ZARNOTT DE OLIVEIRA

Ele solteiro, natural de Caxias do Sul/R.S, residente e domiciliado em 
Torres. Ela solteira, natural de Encruzilhada do Sul/RS, residente e domi-

ciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 15 de maio de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

A geração Z compreende as pessoas que nasceram após o início dos anos 90 
até os dias atuais, sofrendo constantes mudanças em seu comportamento. Essa 
geração tem sua característica principal ligada ao advento da internet, são na-
tivos digitais, crescendo junto das novas tecnologias, como smartphones, video-
games e computadores cada vez mais velozes.
As pessoas da Geração Z não imaginam viver num mundo onde todas as coisas 
não estejam conectadas num ambiente online, e com a troca instantânea de in-
formações. Além do domínio da tecnologia, também são conhecidos por serem 
mais críticos, exigentes e possuem facilidade em aprender sozinhos.
A partir disso, com todas essas informações e instantaneidade que a internet 
proporciona, a geração Z que até 2020 representará 40% de todos os consumi-
dores, está chegando no mercado de consumo mais conectados do que nunca. 
Todas essas características provocam grandes mudanças no modo de como as 
pessoas compram, e isso deve ser levado em conta, principalmente para quem 
quer continuar competitivo no mercado.
É realmente preciso conhecer esta nova geração, estar atento as característi-
cas e flexível as mutações empresariais que serão recorrentes para atender aos 
novos potenciais consumidores. Mas então, como serão os consumidores desta 
geração?
O modo de fazer negócio não será o mesmo, grandes tendências estão mudan-
do o padrão de consumo e o comportamento das marcas.  Novas tecnologias, 
apps, realidade virtual, economia solidária, tudo isso está promovendo grande 
impacto no mercado.
 Um fator importante a se considerar é que 85% da geração Z usa redes sociais 
para aprender sobre novos produtos. Nesse sentido a busca por produtos na in-
ternet tende a ser cada vez maior. Os canais de venda virtuais tomam uma força 
enorme e o conhecido e velho mercado de varejo começa a ter um novo espaço 
na internet.
Olhando para essas informações, é crucial entender os hábitos e as atitudes de 
seus futuros clientes, sem compreendê-los, você poderá perder uma potencial 
receita futura.
Para a Geração Z, a dependência do celular é um modo de vida. A única maneira 
de realmente chamar a atenção desta faixa etária é oferecer uma experiência de 
compra única, se o atendimento não está preparado para essa geração, eles irão 
direto a concorrência. 
A ideia é alcançar a Geração Z através do canal de compra que a deixe mais con-
fortável. A geração não vê as redes sociais somente como uma forma de manter 
contato com amigos e familiares, mas também como uma ótima ferramenta de 
compra. Porém esta nova geração tende a não ser tão fiel a marcas como os 
seus pais.  
A partir deste conhecimento, para serem lembradas as empresas devem estar 
presentes na vida desses jovens, principalmente por meio das redes sociais. 
Criar conteúdo atualizado, publicidade criativa, promoções e parcerias, mostran-
do seus produtos ou serviços utilizando o maior número de canais de venda 
possíveis.
Portanto, algumas informações precisam ser levadas em conta quando o as-
sunto é geração Z, essas questões refletem consideravelmente em como será o 
comportamento desta nova geração perante o mercado e suas escolhas. Uma 
dessas questões dizem respeito ao consumo, pois os membros desta geração 
são menos consumistas, buscando opções mais sustentáveis, além de utilizarem 
muito aplicativos de locações evitando uma nova compra.
Além disso, a geração Z é comprometida, socialmente conectada e confiante. 
Eles utilizam novas ferramentas para expressar emoções, descobrir informações 
novas e compartilhar conteúdo. O fato mais impar sobre esta geração é que 
será possível compreendê-la melhor do que qualquer outra geração, graças aos 
avanços em tecnologia, pesquisa e coleta de dados on-line. Compreender o seu 
comportamento significa estar preparado para atender às suas necessidades, 
hoje e nas próximas décadas.
As gerações Y e X também estão sendo influenciadas por essa nova onda tec-
nológica, e assim como a nova geração X são grandes potenciais compradores 
virtuais, pois se apropriam dos benefícios que a internet proporciona. Isso signifi-
ca que não importa mais a idade ou quanto as pessoas têm acesso à tecnologia, 
o que importa agora é que o mercado lida com diferentes gerações cada vez 
mais conectadas.

Por Letícia Hendler Carlos (acadêmica do curso de 
Administração da ULBRA TORRES)

ULBRA e você
conversa com profissionais

COMPORTAMENTO DE COMPRA DA GERAÇÃO Z
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Gestão estratégica e de mudança no ambiente escolar 
serão temas de palestra em Torres

EDUCAÇÃO

No dia 24 de maio (quarta-feira), no Gua-
rita Park Hotel (Av. Alfieiro Zanardi, 1017) 
ocorrerá em Torres, o 2º Encontro com Ges-
tores, Promovido pelo Sescoop/SC (Serviço 
Nacional de Aprendizagem do  Cooperativis-
mo). O público será composto por gestores 

e coordenadores escolares, e terá como uma 
das atrações o professor Júlio Furtado,que 
apresentará a palestra "A prática da gestão 
no espaço escolar: como é mesmo que se 
faz?", desenvolvendo os temas "Gestão es-
tratégica da escola" e "Gestão de mudanças”. 

Júlio Furtado é Mestre em Educação pela 
UFRJ. Pós-graduado em Orientação Educa-
cional. Doutor em Ciências da Educação e 
Diplomado em Psicopedagogia pela Univer-
sidade de Havana, Cuba. Graduado em Peda-
gogia. Reside no Rio de Janeiro.

Professor Júlio Furtado (foto) explica para A FOLHA um pouco do tema de sua palestra

A prática da gestão no espaço escolar
Entre outras questões, Furtado levanta-

rá que a gestão de uma escola é composta 
de três processos que precisam ser geri-
dos com igual atenção e dedicação: gestão 
administrativa, gestão pedagógica  e ges-
tão da sala de aula. "Em relação à gestão 
na sala de aula, trata-se de um conjunto 
de medidas que garantem uma aprendiza-
gem significativa. Essa gestão envolve sub 
processos que se inter-relacionam intrin-
secamente: a gestão da aprendizagem, a 
gestão da conduta e a gestão da interação 
cultural" indicou Furtado, em email enca-
minhado ao jornal A FOLHA.

O palestrante destaca que a escola pre-
cisa distinguir indisciplina e incivilidade. 
Isso ajuda a planejar ações mais eficazes. 

A incivilidade é qualquer comportamento 
oposto à chamada "boa educação" e que, 
por consequência, atrapalham as relações 
na escola. "A indisciplina é fruto da quebra 
de uma conduta estabelecida, essencial-
mente voltada ao sucesso da aprendiza-
gem (fazer as tarefas de casa, não brincar 
durante as aulas, trazer o material escolar, 
cumprir os horários, etc). A escola precisa 
criar regras que se fundamentem em prin-
cípios, caso contrário, terão que impor re-
gras e não educar através delas (usar uni-
forme, por exemplo, é uma regra baseada 
no princípio da igualdade e da segurança, 
e precisa dar destaque às regras baseadas 
em princípios inegociáveis (agressão física 
e verbal, roubo, preconceito, etc.)", cons-

tata Furtado, que continua "Essas regras 
precisam ter destaque no cotidiano esco-
lar e o não cumprimento delas precisa ter 
consequências claras para todos. É preciso 
encarar o conflito e educar através dele".

Furtado ressalta que um grande desa-
fio que o professor tem encontrado são 
alunos que são muito estimulados fora da 
escola, por uma série de atrativos eletrô-
nicos, e acabam encontrando, na sala de 
aula, uma condição de pouco estímulo, 
gerando desânimo. Ele defende que insti-
gar é mais do que motivar. É provocar e 
convidar à superação. "A tríade livro-lou-
sa-giz pode sim ser um instrumento de 
instigação se bem utilizada pelo professor. 
A tecnologia é componente muito impor-

tante da relação ensino-aprendizagem, 
mas não determinante. As abilidades de 
argumentar, envolver e contar histórias 
são essenciais para o processo de instiga-
ção".

ULBRA Torres tem 6 projetos no Congresso Brasileiro 
de Extensão Universitária

A ULBRA TORRES recebeu a carta de aceite para 
exposição e publicação de 6 projetos de Extensão 
no Congresso Brasileiro de Extensão Universitária 
(CBEU), que é o maior encontro brasileiro de Exten-
são Universitária em Instituições Públicas de Ensino 
Superior.

O objetivo do encontro é discutir os desafios 
da Extensão Universitária no Brasil, propiciando a 
discussão sobre os Contextos e Potencialidades da 
Extensão integrando os conhecimentos da universi-
dade e da sociedade com proposições inovadoras 
para a sociedade.

O Congresso reúne professores, técnicos e alu-
nos que integram o quadro de ações extensionistas 
das universidades brasileiras. Em 2018 a Universi-
dade Federal do Rio Grande do Norte sediará o 8º 
CBEU, no período de 28 a 30 de junho, e a ULBRA 
Torres estará representada.

“Estamos muito felizes por termos também nes-
ta edição, projetos aprovados no Congresso, pois 
ele é um evento bienal, e em 2016 ocorreu em Ouro 
Preto (MG) e a ULBRA Torres estava representada, 
apresentamos dois dos nossos projetos. Além de 
nós, somente mais uma universidade privada esta-
va presente. Isso demonstra nosso envolvimento e 
importância nas ações Extensionistas, que são vol-
tadas a toda comunidade na região do Litoral Norte 
do Rio Grande do Sul e Sul de Santa Catarina. Muito 
nos alegra em sermos selecionados para um even-
to desta importância, teremos a oportunidade de 
expor, discutir e compartilhar ideias e experiências, 
os contextos e as potencialidades da extensão na 
ULBRA Torres. Outro ponto que nos engrandece é 
que neste evento também tive a oportunidade de 
representar a nossa Instituição como avaliadora dos 
projetos inscritos no 8º CBEU”, destacou a professo-

ra Inês Jacques, que coordena a Extensão, Pesquisa 
e Pós-Graduação na ULBRA Torres.

Os projetos selecionados foram:

* MANDANDO BEM NO ENEM – Projeto que 
visa à capacitação e divulgação de recursos educa-
cionais em escolas de Ensino Médio.

* PROJETO CULTURAL ULBRA TORRES- Proje-
to Institucional que visa planejar e desenvolver as 
ações sociais e culturais dentro da Universidade 
com os temas: Direitos Humanos, Acessibilidade, 
Meio Ambiente e Sustentabilidade, Salões de Ex-
tensão e de Iniciação Científica, e a Mostra Exten-
sionista de Pesquisa em Sala de Aula.

* MENINAS NA COMPUTAÇÃO - Projeto que 

visa capacitar meninas de escolas do Ensino Médio 
da região para trabalharem com programação.

* AMBULATÓRIO DE PREVENÇÃO DE DOENÇA 
CARDIOVASCULAR DO CURSO DE ENFERMAGEM- 
Projeto que realiza na comunidade atividades de 
prevenção de doença cardiovascular, destinado a 
crianças e adolescentes no município de Torres (RS).

* INCLUSÃO DIGITAL COM PROGRAMAÇÃO DE 
COMPUTADORES E INTERNET DAS COISAS - Proje-
to que visa introduzir tecnologia a crianças e adoles-
centes com o uso de IOT.

* LABORATÓRIO E DESENVOLVIMENTO DE 
SOFTWARE (LDS) - Projeto que propõe o desenvol-
vimento de software para instituições sem fins-lu-
crativos.

Evento será realizado em Natal (RN) e a ULBRA Torres estará representada
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ULBRA Torres e Prefeitura de Capão 
da Canoa se engajam em parceria

Por Gabriel de Mello 
(Ulbra Torres)

A ULBRA Torres, através da Di-
retora Geral, professora Débora 
Borges Thomas, realizou uma im-
portante reunião com o Prefeito 
Municipal de Capão da Canoa, na 
noite desta segunda-feira (14/05), 
para tratar de uma grande par-
ceria para difundir a Educação a 
Distância e os cursos Presenciais 
da ULBRA Torres no município. 
Estavam presentes, além da Di-
retora da Universidade, o Prefei-
to Amauri Magnus Germano, e o 
senhor Egon Birlem, Secretário de 
Cultura do município.

A Universidade, dentro da pro-
posta do governo municipal, re-
alizará projetos em parceria com 
a Prefeitura Municipal de Capão 

da Canoa,  com a Secretaria de 
Cultura e, também, com a Secre-
taria de Educação visando a va-
lorização do ensino superior e a 
ampliação do conhecimento, im-
prescindíveis para concorrer no 
mercado de trabalho.

A Diretora Geral da ULBRA 
Torres, Débora Borges Thomas, 
destacou que “está sendo mui-
to importante a parceria entre a 
ULBRA e a Prefeitura de Capão da 
Canoa. A ULBRA, através do ensi-
no, pesquisa e extensão,tem mu-
dado a realidade da região com 
qualificados profissionais forma-
dos pela Instituição. Da mesma 
forma, os excelentes profissio-
nais que concluíram seus cursos 
na modalidade EAD, dentre os 
21 cursos oferecidos pela ULBRA 
Torres. Aliado à isso, a ULBRA ain-

da presta relevantes serviços à 
comunidade do Litoral Norte do 
RS." 

A ULBRA Torres tem intensifi-
cado a relação de parcerias com 
os municípios do Litoral Norte 
do Rio Grande do Sul e Sul de 
Santa Catarina, com o objetivo 
de levar a Educação presencial e 
a modalidade EAD e os serviços 
que a Universidade disponibili-
za a todas as comunidades. Para 
saber mais sobre a ULBRA Torres 
acesse www.ulbra.br/torres ou 
visite o campus localizado na Rua 
Univesitária, nº 1.900, no Bairro 
Parque do Balonismo, em Torres 
(RS).  Para realizar sua inscrição 
para qualquer um dos cursos na 
ULBRA Torres acesse www.ulbra.
br/vestibular/torres e garanta já 
uma das vagas.

Universidade levará o ensino e serviços para a comunidade caponense

Tradicional Jantar das Rosas ocorre 
no sábado (19)

Realizado anualmente em Tor-
res, o tradicional Jantar das Rosas 
ocorre no próximo sábado, dia 19 
de maio, no Salão Paroquial da 
cidade (Av. Benjamin Constant).  
Evento beneficente, 100% do lu-
cro da festa será repassado para 
a ASLAVE (Associação Lar dos Ve-

lhinhos de Torres) - entidade que 
sempre necessita do apoio da co-
munidade

Esta será a 23ª edição do Jan-
tar das Rosas, que terá buffet do 
restaurante Gabiatti e animação 
da Banda A3."Ficamos felizes que 
a grande maioria dos convites já 

foram vendidos, e que os patroci-
nadores locais foram bem recep-
tivos ao evento", ressalta a orga-
nização do evento. O valor dos 
convites é de R$ 150 (por casal), 
sendo que para adquirir os últi-
mos basta fazer contato pelo fone 
999745970 (com o Paulo).

Deputado defende leis mais 
duras para indultos e troca de 

regime dos presos
Na segunda-feira, 14, um 

delegado da Polícia Federal foi 
morto durante assalto a sua 
residência realizado por pre-
so beneficiado pelo indulto 
do Dia das Mães. A crescente 
desse tipo de crime, ocorrido 
em indultos e por presos do 

semiaberto, motivou proje-
to do deputado federal Alceu 
Moreira (PMDB), apresentado 
em 2014. 

O deputado lembrou que a 
análise da alteração de regime 
passa pelo diretor do presídio, 
sendo levado em conta apenas 

o comportamento do preso 
durante o período do cárcere. 
“Existe uma necessidade de 
leis mais duras para essas re-
gras. Muito, inclusive, foi apro-
vado pelo Congresso na última 
semana da Segurança Pública”, 
completou o Alceu Moreira.
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31º Rodeio Crioulo Interestadual 
começa dia 17 na Vila São João

TORRES - Começou na quinta (dia 17 
de maio), o 31º Rodeio Crioulo Interes-
tadual em Torres no Parque de Rodeios 
da Vila São João. Esta festa do tradicio-
nalismo gaúcho é uma realização do CTG 
Porteira Gaúcha, com apoio da Prefeitura 
de Torres. A abertura oficial do Rodeio, 
ocorre às 10h de sábado, dia 19, com 
a presença do prefeito Carlos Souza. O 
evento se estende até o dia 20 de maio, 
domingo.

Uma grande programação foi organiza-
da para esta festa gaúcha, incluindo ativi-
dades campeiras, artísticas, sociais e es-
portivas alusivas ao folclore riograndense. 
Gineteada, prova de rédeas, laço e muitas 

outras modalidades aguardam por um 
grande público. Apresentações artísticas, 
shows, tertúlia livre, declamações, vários 
concursos para diferentes iniciativas, tor-
neio de truco, enfim, uma série de opções 
para o público mirim, juvenil, adulto e ve-
terano estarão no Parque.

De quinta a sábado, acontecerão bai-
les no Ginásio, sempre às 23h30min. Na 
quinta-feira, dia 17, teve Julian & Juliano 
(Só Vanerão) e Grupo Farra. Na sexta-fei-
ra, o baile é com Estação Fandangueira 
e com Kelly e Alessandro. No sábado, o 
baile fica por conta de Léo Monteiro e 
Paulinho Mocelin. Mais informações pelo 
fone (51) 98210 0125 e 98215 8265. Imagem do evento de 2014

Mais de R$35 mil arrecadados para a APAE na Comenda do Amor Perfeito
O XXIII Baile da Comenda do Amor 

Perfeito realizou-se no dia 14 de abril, 
no Salão Paroquial de Torres,  tendo 
como tema da festa “Uma Noite de 
Gala”. O evento foi um sucesso de pú-
blico, e beneficiou a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais (APAE) e Tor-
res.

      "Queremos em nome da APAE 
de Torres, também dando voz a nossos 
alunos, pais e a toda a equipe de traba-
lho dizer o quanto sentimos alegria de 
ver o trabalho realizado pelos Comen-

dadores alcançar sua plenitude pois, 
eles conseguiram unir a elegância, bom 
gosto e requinte ao resultado financeiro 
tão almejando e importante para a enti-
dade", ressalta a direção da APAE. 

No total, foi repassando à entidade 
o Valor de mais de R$ 35mil. O recurso 
será utilizado pela APAE para compor 
a receita necessária para o pagamento 
de suas despesas. A APAE atende atu-
almente 170 pessoas com deficiências, 
nas áreas escolar e reabilitação. São 
170 famílias assistidas gratuitamente.Comendadores do XXIII Baile da Comenda do Amor Perfeito

Secretaria de Assistência Social 
oferece cursos gratuitos em Torres
A Prefeitura de Torres, através da Secreta-

ria de Assistência Social e Direitos Humanos, 
está oferecendo cursos gratuitos à popula-
ção, com o objetivo de promover acesso a te-
mas profissionalizantes e de qualificação pro-
fissional. Os cursos são realizados no Senac 
Torres, localizado na Avenida General Osório, 
146, Centro.

O próximo curso a ser disponibilizado 
é “Montagem de Currículo” com início dia 
17 de maio, quinta-feira, das 13h30min às 
17h30min. Será fornecido atestado de parti-
cipação para quem estuda no turno da tarde. 
Os demais cursos, com as datas, serão divul-

gadas no decorrer do ano.
Entre os cursos ofertados, estava o de 

“Imagem e Apresentação Pessoal” que ocor-
reu nessa quinta, 10 de maio, abordando te-
mas como: marketing pessoal; comunicação; 
pilares do trabalhador no século XXI; redes de 
contato e apresentação pessoal,

Os interessados podem realizar as inscri-
ções no CRAS – Centro de Referência de Assis-
tência Social, situado na rua Joaquim Porto, 
801, Centro. O horário de atendimento é das 
8 h às 11h30min e das 13 h às 17h30min, ne-
cessitando apenas apresentar um documen-
to de identificação.

Terreno em Torres e mais 
14 imóveis vão a leilão

Quinze bens imóveis em diversos muni-
cípios do RS pertencentes ao Estado serão 
colocados à venda, um deles é em Torres. A 
estimativa do Governo do Estado é arrecadar 
mais de R$ 2 milhões de reais. Entre estes, 
um terreno em Torres fica na Rua Tapera, lote 
17, quadra 04, no Balneário Estrela do Mar, 
tem uma área de 363,00 m² e está avaliado 
em R$ 53.689,85 (cinquenta e três mil e seis-
centos e oitenta e nove reais e oitenta e cinco 
centavos). As informações estão no edital 07, 

lote 05/18.
Os leilões públicos desses imóveis ocorrem 

em duas etapas.  Na primeira, vão a leilão dez 
imóveis no dia 6 de junho, às 15h, no auditó-
rio do Centro Administrativo Fernando Ferrari 
(Caff), na Avenida Borges de Medeiros, 1501- 
Térreo, em Porto Alegre. As informações fo-
ram publicadas no Diário Oficial do Estado, 
pela Secretaria da Modernização Adminis-
trativa e dos Recursos Humanos (Smarh), por 
meio da Central de Licitações (Celic).
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Mais uma vez, uma denúncia anônima levou a polícia aos suspeitos

Novas apreensões por tráfico 
pela BM em Torres

Torres, noite de 15 de 
maio. Por volta das 21h, 
uma guarnição da Briga-
da Militar de Torres rece-
beu denuncia de que dois 
indivíduos estariam trafi-
cando drogas em endere-
ço na  Rua Amorita. Após 
averiguações nas redonde-
zas, foram abordados P.O e 
M.E.R.C - os quais possuíam 
exatamente as característi-

cas que o denunciante ha-
via repassado. 

Com os mesmos, foram 
localizados 59 pedras de 
crack embaladas; 3,9 gra-
mas de cocaína (fraciona-
dos e embalados em seis 
petecas, prontas para o con-
sumo); 12,8 gramas de ma-
conha (sendo um tablete de  
11,4 gramas e outro de 1,4 
gramas); meio comprimido 

de ecstasy, 02 (dois) celula-
res; um (01) pen-drive e R$ 
209,75 em moeda corrente. 
Diante dos fatos, ambos in-
divíduos foram encaminha-
dos ao Pronto Atendimento 
para exame de corpo delito 
e posterior á  Delegacia de 
Policia, onde foi Lavrado 
Auto de Prisão em Flagran-
te por Tráfico de drogas, As-
sociação ao Tráfico.

POLÍCIA

PRISÃO POR TRÁFICO DE ENTORPECENTES 
EM TORRES

Na segunda-feira (14), a Brigada Militar 
recebeu uma  denuncia de tráfico de dro-
gas, que estaria ocorrendo em endereço 
localizado na Rua São Benedito (Bairro 
Guarita) em Torres. Uma equipe do POE 
de Capão da Canoa foi ao local e efetuou 
abordagem a G.S.S - sendo  que o mesmo 
dispensou um invólucro (após apreendi-
do pelos policiais) contendo 27 pedras de 
crack, e acabou preso. Com ele, estavam 
J.R.S.C e T.C.B, todos com passagens por 
tráfico.

Na residência, ainda foram localizados, 
sobre uma mesa, duas porções de maco-
nha e com outro indivíduo M.G.R.S, foi 
encontrado R$ 374,90 (em notas diversas) 

além de uma porção de maconha. Também 
foram apreendidos dois aparelhos celula-
res um Asus e outro Samsung. Os detidos e 
o material apreendido foram apresentados 
na Delegacia de Polícia de Torres

Em operação da BM de Torres, 
encontradas armas de fogo que podem 

ter sido utilizadas em execuções
Na última sexta-feira (11), uma opera-

ção da Brigada Militar ocorreu em residên-
cias localizadas na Travessa Recife (bairro 
Dunas) em Torres. Quando houve a chega-
da dos policiais no local, duas pessoas ob-
servaram a movimentação e fugiram em 
direção a um matagal. 

Entretanto, em averiguação realizada, a 
BM encontrou armas de fogo escondidas 
embaixo do assoalho de uma casa. O ar-
mamento estava enrolado em uma toalha. 
Durante a ação, um jovem de 23 anos che-
gou em uma das casas, indicando ser mo-
rador do local - sendo que acabou preso 
para esclarecimentos.

Conforme informações recolhidas pelo 
jornal A FOLHA junto a Brigada Militar, as 
armas que foram apreendidas teriam ca-
libres semelhantes ao de armas utilizadas 
em recentes crimes de homicídios em Tor-
res.

Quatro novos soldados chegam 
para atuar junto à BM de Torres
No dia 15 de maio 

(quarta-feira) a 2ª Cia da 
Brigada Militar de Tor-
res recebeu o reforço de 
quatro novos soldados. 
Formados na última tur-
ma da BM, chegam para 
"ombrear" a missão de 
fazer segurança públi-
ca, juntamente com os 
demais integrantes do 
batalhão que atua em 
Torres.

Os novos soldados 
chegam a Torres após pressão 
exercida junto a secretaria de Se-

gurança Pública de Torres, inclu-
sive pelo deputado federal Alceu 
Moreira

Número único de emergência deve 
ser implantado neste ano no RS

Ainda neste ano deve entrar em fun-
cionamento o número único de emer-
gência no Rio Grande do Sul, projeto 
que pretende reunir os serviços de cha-
madas a Corpo de Bombeiros, Brigada 
Militar (BM), Polícia Civil, guardas mu-
nicipais, Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
e Serviço de Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu). Ao entrar em operação, 
o sistema substituirá os 12 números de 
emergências por uma sequência única, 
como o 911 nos Estados Unidos. A com-
binação ainda não está definida e sua 
escolha dependerá de dados estatísticos 
que apontarão a mais utilizada pela po-
pulação em momentos de apuros.

Conforme disse para Zero Hora o 
coordenador do Sistema de Segurança 
Integrada com Municípios, Alexandre 
Aragon, o governo pretende concluir em 
três semanas o protocolo de atuação 
integrada, documento que definirá com-
petências de cada instituição e até quem 
poderá suprir a demanda em caso de so-
brecarga. Depois disso, o funcionamento 
ficará dependendo de adaptações físi-

cas. "Quando terminarmos este proces-
so de quem faz o que, iremos troncalizar 
os telefones. Ou seja, quando alguém 
acionar qualquer número de emergên-
cia, essa ligação caíra em uma central 
única. O próximo passo, então, será es-
colher um número que irá substituir os 
que existem hoje", explica Aragon.

O tenente-coronel aposentado da BM 
comentou que a implantação não envol-
ve custos, pois será utilizada a estrutura 
do Departamento de Comando e Con-
trole Integrado (DCCI) para instalação da 
central única na Capital. Os atendentes 
ficarão responsáveis por acionar a insti-
tuição necessária, evitando que mais de 
uma equipe seja deslocada para atender 
a mesma ocorrência. Entre os benefícios 
para a população, ele destacou a facili-
dade de memorização. Para o setor pú-
blico, a redução de gastos desnecessá-
rios. "Hoje, a população não sabe direito 
para quem ligar. Então telefona para 
diferentes instituições e mais de uma 
equipe acaba se deslocando, pois não há 
comunicação entre elas"  exemplificou.
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Definidas os confrontos do mata-mata no 
Casa São Paulo de Futebol Sete

 No último domingo (13/05), ocorreram os últimos 
jogos da primeira fase nesta segunda edição do Cam-
peonato Casa São Paulo de Futebol Sete, realizado na 
Arena Copa Torres. As 14h Os Primos e Sandremar 
fizeram um 'jogão', onde quem vencesse classificava. 
E o Sandremar abriu o placar (com Samuel), mas não 
conseguiu segurar a vontade da equipe do capitão 
Marcinho, sofrendo a virada e goleada por 5 x 1, com 
gols do Charles Alemão (2), Kelvin (2) e Chico para o 
Os Primos.
As 15h Cisplatino e Ferropel realizaram outra gran-
de partida valendo a classificação, com boas chances 
para ambas equipes. Mas com o Ferropel, equipe do 
técnico Maicon, levou a melhor e venceu por 3x1, 
com gols do Chrystofer e dois do Rhangel. Pedro fez 
para o Cisplatino.
As 16h na terceira partida da tarde entre Igra e Los 
Primos, ocorria a disputa pela primeira colocação no 
grupo e a classificação direta para as quartas de final. 

Na torcida outra linda disputa. Em campo o Igra abriu 
2x0 - tendo depois sofrido um gol, mas finalizou com 
vitória após ampliar para 3x1. Foram dois gols do arti-
lheiro Pedrinho e Jesiel para o Igra, com Lucas Passos 
descontando para o Los Primos.
As 17h encerrando a primeira fase, Amigos e Gua-
rita fizeram a partida mais acirrada da competição, 
valendo a primeira colocação no grupo. Gols só na 
segunda etapa: Geovane abriu o placar para o Ami-
gos, já Palermo marcou contra para o Guarita, no fi-
nal Kennedy marcou o gol da vitória do Amigos, que 
ainda cedeu um shoot out para o Guarita que Diogo 
não converteu.
Com os resultados da tarde, Sandremar e Cisplatino 
deram adeus à competição. Igra e Amigos classifica-
ram direto para as quartas de final. Neste domingo 
(20) acontecem os jogos das oitavas de final:  14h -  
Brothers x Camarões  15h -  Panela x São Braz  16h 
-  Guarita x Os Primos  17h -  Los Primos x Ferropel

Ferropel (foto) venceu e agora irá disputar oitavas-de-final
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Os atletas do Projeto Brincar de 
Correr, da ASCORT (Associação dos 
Corredores de Torres), participaram 
no dia 12/05 (sábado)  dos Campe-
onatos Estaduais Caixa de Atletismo 
sub-20, na Sogipa (Porto Alegre). E 
os desportistas torrenses obtiveram 
excelentes resultados, conquistando 
18 de medalhas no total: 7 de Ouro, 3 
de Prata e 8 de Bronze. A competição 
teve um nível técnico excelente, pois 
as grandes equipes do estado esta-
vam com força máxima.
"Os destaques individuais foram Natã 
Nascimento que levou duas meda-
lhas de ouro e José Daniel que levou 
duas também, por equipe ficamos 
em 3° Lugar no masculino e Femini-
no", destacou o Treinador Cláudio 
Freitas, que continua: "Agradecemos 
ao Treinador Murilo Bauer e Psicólo-
go Vitor Job por terem acompanha-
dos a delegação". Abaixo, seguem os 
resultados gerais de nossos atletas:

Ascort/ Projeto brincar de correr 
- Resultados no Estadual sub-20

10.000m rasos - Masculino – Fi-

nal - Campeão Gaúcho José Daniel 
dos Santos Baranoski; Bronze Lu-
cas Raupp
5000m rasos - Masculino – Final - 
Campeão Gaúcho Jose Daniel dos 
Santos Baranoski; vice Eduardo 
Bandeira; 7° lugar Gabriel da Silva 
5000m rasos - Feminino – Final - 
Campeão Gaúcha Érica Shardosim
1500m rasos - Feminino – Final - 
Medalha de Bronze Emily Bandei-
ra, 5° Lugar Brenda Brum
1500m rasos - Masculino – Final - 
Campeão Gaúcho Natã Nascimen-
to; 6° Lugar Eduardo Bandeira
100m rasos - Feminino Final - 5° 
Lugar Sarah Santos; 8° Lugar Polia-
na Nascimento
100m rasos – Final Medalha de 
Bronze Pedro  Henrique Carlos 
Nascimento; 
400m rasos - Feminino – Final - 
Vice Campeã Sarah Santos; Meda-
lha de Bronze Poliana Nascimento
Revezamento 4x100 metros - Fe-
minino – Final - 4° Lugar 
Revezamento 4x100 metros - 
Masculino – Final - 6° Lugar
3.000m rasos - Feminino – Final 

- Campeão Gaúcha Brenda Brum; 
Medalha Bronze Érica Shardosim
Lançamento do Dardo - Masculi-
no – Final - 5° Lugar Vinicius San-
tos
Lançamento do Disco - Masculino 
– Final - 5° Lugar Vinicius Santos
800m rasos - Feminino – Final p/
tempo - Medalha de Bronze Emily 
Bandeira Baltazar
3.000m c/obstáculos - Masculino 
– Final - Campeão Gaúcho Natã 
Nascimento; Vice Nicolas Santos
200m rasos - Masculino – Final- 
Campeão Gaúcho Pedro Henrique 
Carlos
Revezamento 4x400m - Feminino 
– Final- Medalha de Bronze
Revezamento 4x400m - Masculi-
no – Final - Medalha de Bronze
Troféu 3° Lugar Equipes Masculi-
no
Troféu 3° Lugar Equipes Feminino

Patrocínio Master - Torres Calça-
dos  / Restaurante Cantinho do 
Pescador / CFC Torres RS / Cons-
trutora Monte Bello  /  Pompeu 
Materiais Construções e Serviços  

/ Nossa Casa Imobiliária  / RMS 
Telecom / Laboratório Da Rocha  / 
Over Bike  / Lavanderia Lavex Cle-
an/ Imobiliária Lummertz  / Klein 
Bicicletas / J3 Construções&Incor-
poração /  COMDICA / SOSSEG / 
STAN LIMP
Equipe Técnica: - JB Clínica Qui-
ropraxia / Welle Fisioterapia /  
Academia Kirra Capesca / Clinica 
Praia Grande  / Massoterapeuta 
Dirlene Girelli/ Proforma Fisiote-
rapia  / Longe Vitá – Saúde e Es-
tética/ Psicólogo Vitor Luiz Job dos 

Santos  / JP Soluções Tecnológicas 
/ Nutricionista Isadora Azambuja 
Psicólogo
Apoios:Águia Contabilidade  / Pa-
pelaria Atlântica  / Bio Pharma  / 
SESC Torres – RS  /  Studio Fitness 
/ Academia Corpus Fitness / Clezar 
Junior Engenharia e Construções  
/ Novo Lar Imobiliária  / Brasília 
Grill  / Kaliptus Pizzaria  / Sinto e 
Cepento /  Protelim Piscinas Torres  
/ Co2 Grupo de Corrida  /  Grupo 
Bem Estar de Corrida /  Frederico 
Maciel

ESPORTES

Atletas de Torres garantem 18 medalhas no Estadual Sub 20

Nova vitória do master do 
Torrense 

Jogando no estádio do Riachão a forma-
ção master do Torrense obteve um excelen-
te resultado contra a equipe do São Domin-
gos. Venceu por 4 x 2, numa partida que só 
foi decidida nos últimos dez minutos do 2° 
tempo , sendo que o time adversário valo-
rizou a vitória do alviverde num jogo muito 
equilibrado. Com o resultado, o Torrense se-
gue uma incrível sequência de invencibilida-
de - que já dura muitos meses.

Os gols do Torrense foram marcados por 

Sandrinho (2) que fez seu 10° gol este ano, 
Guerra (1) e Emersom (1). O técnico Adroal-
do Lummertz iniciou jogando com: Maicon 
no gol; Ezequiel e Rafinha nas laterais; Vaz-
zata e Cristiano na zaga; Édio e Marcelo de 
volantes; Guerra e Jander meias; Sandrinho 
e Jhony de atacantes. Entraram no decorrer 
do jogo os seguintes atletas: Emersom, Gil 
e Matias. O próximo jogo será em casa no 
Riachão dia 19/05 contra a equipe do Gua-
rita Torres.

Neste domingo (20) Torres vai re-
ceber cerca de 100 skatistas do Rio 
Grande do Sul e de Santa Catarina 
para a abertura do circuito Liga 
Litoral Norte de Skate. O evento 
acontece das 9hs as 19hs na Pista 
Pública de Skate na Praça Pinheiro 
Machado, na beira mar da Praia 
Grande. As categorias em disputa 

são Infantil (até 11 anos), Mirim, 
Iniciante e Amador Aberto.
Além de movimentar o esporte 
que agora faz parte do quadro 
Olímpico, o circuito premiará o 
campeão da categoria Amador 
Aberto com uma passagem de ida 
e volta para o Chile, que é um dos 
destinos mais procurados pelos 

skatistas na América do Sul.
Entre os presentes estarão os 
profissionais gaúchos Patrick Ma-
zzuchini e Douglas Molocope. “A 
previsão é de um dia de alto nível 
de skate e muita interação entre 
todos. Convidamos todos a assis-
tirem essa grande competição do 
nosso esporte e também apoiar 

os skatistas locais”, disse um dos 
organizadores do evento, Richard 
De Luca.
O atual campeão na categoria 
Amador Aberto é o torrense Allan 
Kjelin. A Liga Litoral Norte é uma 
realização da De Lucca Surf Skate 
Shop, Master Skate Shop e Pre-
feitura de Torres. Conta também 

com os patrocínios da QIX Inter-
national, AXS Shoes, Wood Light, 
Intruder Trucks, Grow Co., Narina 
e Blinca. E também conta com os 
apoios da Casa São Paulo, Pizza 
da Hora, Number One Tattoo, Pro 
Skate Torres, 88 Surf Funcional, 
Colina Skate Shop e Jornal A FO-
LHA Torres.

Torres sedia abertura da Liga Litoral Norte de Skate
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Nomeada a nova diretoria do Conselho 
Municipal de Direitos da Pessoa Idosa

IDOSOS

Foi empossada no dia 9 de 
maio, a nova diretoria do Con-
selho Municipal de Direitos da 
Pessoa Idosa, escolhida na úl-
tima reunião ordinária, dia 11 
de abril, junto com o restante 
do Conselho que teve atualiza-
do todos os seus membros.

A nova diretoria ficou com-

posta da seguinte forma: pre-
sidente Ingrid Luciana Franeta 
Emmer; vice-presidente Antô-
nio Carlos Ayres; 1º secretário 
Vanessa Benedet de Almeida 
e 2º secretário José Bernardi-
no de Oliveira.

Fazem parte do Conselho 
as seguintes entidades: Secre-

taria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos; Se-
cretaria Municipal de Saúde; 
Secretaria Municipal de Edu-
cação; Secretaria Municipal da 
Cultura e do Esporte; Sindica-
to e Associação de Aposenta-
dos; Organização de Grupo ou 
Movimento da Pessoa Idosa, 

devidamente legalizada e em 
atividade; Entidade de Atendi-
mento e Promoção dos Direi-
tos da Pessoa Idosa; Institui-
ções de Longa Permanência e 
Usuários da Política Municipal 
de Direitos da Pessoa Idosa.

O Conselho reúne-se men-
salmente, em reuniões ordiná-

rias, com a finalidade de asse-
gurar a efetivação dos direitos 
relacionados aos idosos. As 
reuniões acontecem na segun-
da quarta-feira do mês, às 9hs, 
na sede do CRAS (Centro de 
Referência de Assistência So-
cial), situado na Rua Joaquim 
Porto, 801 – Centro.
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A PALAVRA É... 

(Continuação da coluna da semana passada)

Aos poucos o caminho das águas foi 
substituindo os precários caminhos sobre 
trilhas. 
“Naquela passagem do século 19 para o 
20, a navegação começava pela Lagoa 
Itapeva, onde desemboca o Rio Três 
Forquilhas, e se estendia até Osório (novos 
canais foram construídos no começo do 
século 20, resolvendo o problema de 
ligação entre os pequenos portos). Ali, 
estava o porto lacustre, centro nervoso 
desse sistema. Já era possível então 
realizar um percurso de Torres a Osório 
totalmente por via fluvial. Restava a 
ligação Osório-Palmares do Sul, de onde 
se iria, novamente por via lacustre, fazer 
chegar até Porto Alegre a produção 
litorânea.”

O FIM DO CAMINHO DAS ÁGUAS

Hotel  de Trem

Em 1908 havia 7 iates, uma lancha a 
querosene e um vapor que levavam pessoas 
e mercadorias pelas lagoas que tinham 
ligação natural entre Torres e Conceição do 
Arroio (Osório).
“A empresa, com esse complexo sistema de 
ligação entre lagoas por via fluvial e 
férrea, denominava-se Serviços de 
Transporte entre Palmares do Sul a Torres 
(STPT) e fazia parte do Plano Geral de 
Viação do Estado, concebido em 1913.”
Em 1921 os tri lhos somaram-se à 
navegação lacustre, era então inaugurada a 
linha férrea Palmares do Sul-Conceição do 
Arroio pelo governador Borges de 
Medeiros. 
“Importaram da Inglaterra quatro 
locomotivas Hudson de 14 toneladas; uma 
alemã Borsing de 15 toneladas e duas 
Porter, que serviram na abertura do canal; 
três carros para passageiros de primeira 
classe e um de segunda classe; 28 vagões 
de 10 toneladas para mercadorias, tendo 
21 plataformas; um carro para animais; 20 
vagões de 15 toneladas. As locomotivas 
não poderiam ultrapassar 18 km por hora, 
fazendo o trajeto de 54 quilômetros em três 
horas.”
Em 1930 a empresa de transportes 
Palmares a Torres é arrendada por 

Bernardo Dreher que manteve em 
funcionamento a chamada viagem mista, 
de carga e de passageiros entre Palmares e  
o Porto do Estácio (em Torres). E na época 
do veraneio, fazia uma viagem semanal 
com turistas vindos da capital para as 
praias de Capão da Canoa e Torres.
Em 1935 Bernardo faliu e a empresa 
retornou para as mãos do estado, porém 
continuou a ter seguidos prejuízos. 
Agravados pela entrada da empresa de 
Transportes Coutinho de João Coutinho e 
Cia, em 1941, que iniciou o serviço de 
transportes via terrestre entre Osório e 
Porto Alegre. 
A despesa total da empresa, em 1948, 
chegou a três mil e cem contos de réis, 
enquanto que a receita total foi de apenas 
seiscentos contos de réis. Este enorme 

déficit levou a empresa a uma situação 
deplorável, sem manutenção e sem 
investimentos para reconstrução ou 
reposição de materiais. 
O governo baixou os fretes lacustres e 
ferroviários para determinadas cargas com 
o intuito de amenizar a concorrência direta 
dos transportes rodoviários. Não havia 
mais nada a fazer, o transporte rodoviário e 
a precariedade da navegação lacustre 
determinaram a extinção dos Serviços de 
Transportes entre Palmares e Torres 
(STPT) já em 1958. Porém ele agonizou 
até 1960, pois ainda servia para o 
escoamento da principal mercadoria desde 
1949: o arroz.
“A região atingiu grande desenvolvimento 
sócio-econômico que atraiu gente até de 
Santa Catarina e chegou ao ápice na 
década de 40. Em dezembro de 1960, a 
empresa foi  desativada e o porto 
desmantelado.”
Os caminhos pelas águas e pelos trilhos 
foram abandonados ao longo dos anos em 
detrimento aos caminhos de asfalto. 
Será que poderia ter sido diferente?

Fonte: Marina Raymundo da Silva, Rodrigo 
Trespach, Marco Antônio Witt.

Caminho é a porção mais ou menos 
estreita de terreno entre dois lugares 
por onde alguém pode seguir. 
Também pode ser uma faixa de 
terreno ou local de passagem que 
serve de ligação ou comunicação 
terrestre entre dois ou mais lugares; 
via.
"Geralmente os dicionários admitem 
que a palavra “caminho” tenha origem 
num termo do “latim vulgar” – 
“camminum”. 

Uma maneira diferente de se aventurar 
dentro do Japão é o Train Cruiser, um 
hotel de luxo sobre rodas de ferro.

Um trem onde você pode sentir o cheiro 
da brisa do mar e o verde das montanhas 
pela janela. Natureza, gourmet, águas 
termais, história local. Esse é o 
Nanatsuboshi in Kyuushu. Dentre os 
trens turísticos, o mais luxuoso.

Kyuushu recebe um grande número de 
visitantes estrangeiros todos os anos. O 
trem é decorado com madeira e tecidos 
no estilo japonês moderno.

O vagão restaurante oferece pratos 
feitos com os melhores produtos da 
época e da região. 

Os 7 vagões são divididos em vagão 
social, vagão restaurante e os 5 restantes 
para as suítes. Cada suíte tem um 
diferencial na decoração.

A viagem começa na terça-feira, 
retornando na sexta-feira para o pacote 
de 4 dias e 3 noites. O pacote de 2 dias e 
1 noite parte no sábado e retorna no 
domingo.  Ambos passam por  5 
províncias, com rotas diferenciadas: 
Fukuoka ,  Kokubun ,  Miyazak i , 
Kagoshima e Kumamoto. 

Por pessoa, dependendo do quarto, o 
preço é a partir de 565 mil ienes.

Desfrutar de 4 dias em uma viagem de 
luxo com cenário diferente a cada 
momento e serviço de primeira classe, 
que tal? É o que esse cruzeiro tem a 
oferecer. Uma experiência inesquecível.

Fonte:http://www.portalmie.com/atuali
dade/2016/03/trem-hotel-luxuoso/

O monstrengo da beira mar foi 
redecorado pelos grafiteiros. Claro 
que não é um bom exemplo pichar ou 
grafitar prédios públicos, mas até 
que deu uma disfarçada na feiúra 
daquela «casinha» (não sei como 
chamar aquilo). A Corsan bem que 
podia autorizar o grafite no local 
dando a ele um ar mais «moderno» e 
«adequado» ao ambiente que está 
inserido (já que não dá para tirar de 
lá, o que seria muito melhor).

Estrada de Ferro Palmares a Conceição do Arroio

CAMINHO

Todos esses que aí estão
Atravancando meu caminho,
Eles passarão...
Eu passarinho!
Mario Quintana
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PARABÉNS,

Torres

140 ANOS

Uma homenagem a cidade que a cada ano fica mais bela


